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LAS ACTAS DE LA JUNT A DIRECTIVA DEL  COLEGIO DE 
ENFERMERAS DE COSTA RICA EN ARAS DE UNA MEJOR 

COMUNICACIÓN Y TRANS PARENCIA PARA CON SU S AGREMIADOS.  

ESTA JUNTA DIRECTIVA  EN SU ACTA NO. 2349 , DEL 21 DE 
SETIEMBRE DEL 2017 , ACORDÓ APROBAR LA PUBLICACIÓN DE LAS 

ACTAS DE JUNTA DIREC TIVA EN LA PÁGI NA WEB DE LA 
ORGANIZACIÓN, POR LO  CUAL  LOS (AS) INSTAMOS A PERMANECER 

CONSTANTEMENTE INFOR MADOS  
 
 

APROBADA  
ACTA 235 5 

 
Sesión Extrao rdinaria de la Junta Directiva del Colegio de Enfermeras de Costa 
Rica, celebrada el 02  noviem bre de 2017, al ser las 11:10  a.m. da inicio en la Sala 
de Sesiones, Colegio de Enfermeras de Costa Rica.  
    
Presentes:  
 
MSP. Ma. Griselda Ugalde Salazar ______________________________         Presidenta  
Dra. Gabriela Alpízar  Portilla     __________________________________       Fiscal   
Dr a. Ernestina Aguirre Vidaurre  __________________________________     Vocal I  
Dra. Xinia Zeledón Brenes          ___________________________________    Vocal II  
(Ingresa a las 2:20 p.m.)  

Dra. Rosibel Herrera Vega          ___________________________________     Vocal IV  
(Ingresa a las 12:56 pm)  

Dra. Alice Bonilla Vargas           ___________________________________      Secretaria 
Dra. Marlen López                  _____________________________________      Tesorera  
 
Preside: MSP. Ma. Griselda Ugalde Salazar  
 
Secretaria : Dra. Alice Bonilla Vargas  
 
 

Ausente con justificación:  
 
Dra.  Jul ieta Rodríguez Ramírez Vocal III  
(Incapacidad)  

 

 
ARTÍCULO 1: Se abre la sesión verificando que se cuenta con el quórum requerido 

por ley.  

 

 
ARTÍCULO 2: Aprobación del Orden del día  
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1- Comprobación de quórum.  

 
2- Aprobación del Orden del  Día.   

 

3- Pago a SITEK y TIGO y contratación de Empresa Cruz & Asociados, 
Presenta la MSP. Ma. Griselda Ugalde Presidenta.  

 
4- Se recibe al Lic. Fernando Chavarría BN Valores, Banco Nacional, Tema: 

Fondos de Inversión, a las 11:00 a.m.  

 
5- Se recibe a los Funcionarios del CECR, Tema: Presentación por 

Departamentos, a las 11:30 a.m.  

 
6- Aprobación del Acta No. 2354.  

 
7- Lectura de Correspondencia   
 

V Asuntos Unidad de Desarrollo Profesional  

V Asuntos Administrativos  

V Correspondencia Externa  

V Asuntos COVFOM  

V Asuntos Comisiones, Tribunales y Comités  
 

8- Se recibe al Lic. Diego Moya Sesor Legal, Tema: C riterio jurídico 

contemplando la nueva R eforma Procesal Laboral  según Acuerdo No. 44, 
Acta No. 2354, a la  1:00 p.m.  

 
 

9- Asuntos de Presidencia  

10 - Asuntos de Fiscalía  

11 -Asuntos de Miembros  
 

 
 
Inciso 2.1 Le sugerí y recomendé a la MSP. Ma. Griselda Ugalde que como tiene 
asuntos de suma importancia, graves y delicados, que comprometen el 
funcionamiento del Colegio de Enfermeras de Costa Rica, que se pasen como punto 
exclusivo y se anote presentad o por la señora Presidenta.  
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ACUERDO 1 : SE APRUEBA EL ORDEN DEL DÍA.  ACUERDO EN FIRME POR 

UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  EN EL MOMENTO DE 

TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA 

ZELEDÓN BRENES VOCAL II NI LA DRA. ROSIBEL HERRERA VEGA VOCAL IV. 

ACUERDO TOMARO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS 

PRESENTES.  

 

ARTÍCULO 3: Pago a SITEK y TIGO y contrata ción de Empresa Cruz & 
Asociados, Presenta la MSP. Ma. Griselda Ugalde Presidenta.  

 
 
Inciso 3.1 La MSP. Ma. Griselda Ugalde manifiesta que el pago de SITEK se 

tenía que hacer el 31 de octubre 2017 es un pago que hay que hacer de 
$8000, es un servicio que t iene todos los programas del Colegio de 

enfermeras de Costa Rica, cuando me voy al presupuesto eso no está 
contenido en este presupuesto que aprobaron, el que se aprobó en Junta 
Directiva, no está, porque no es un presupuesto basado en necesidades, 

ayer qu e hable con Lic.  Pí o Carlos , el cual expresó  que Rafael decía que no 
servía, le dije mientras se hace la transición se paga. Le pedí a Rafael que 
hablara con las diferentes operadora para que nos den tiempo, se tomara 

del partida administrativa 110500201, es la partida de leasing de vehículos 
50103015000, que tiene 74 millones, se tomará de ahí para poder cancelar, 

sería 2017 al 2018, les pido el apoyo, el acuerdo que por vencimiento del 
pago a Sitek para el funcionamiento de las diferentes opera doras del sistema 
que vencía el 31 de octubre y que no está contenido en el presupuesto 2017 -

2018 y que de no cancelarse la operativa del Colegio se paraliza. Para 
realizar el pago de SITEK que corresponde a $8000, el departamento 

Financiero Contable estud ió la búsqueda de la partida para este 
financiamiento que se tomará de la partida administrativo 1 -1-05-002 -01 
del componente partida leasing de vehículo 50103015 -000, para el pago 

correspondiente de TIGO que corresponde al servicio del ICE 17360991  sería 
de la partida administrativa 1105002 -101, componente de la partida 
50106001 -00 por un costo de $330 el cual posterior a su cancelación se 

suspenderá ya que no es necesario.  
 

 
Inciso 3.1.2 Toma la palabra la Dra.  Marlen López: yo hablo y lo que yo digo 
no vale.  

Inciso 3.1.3 Toma la palabra la MSP. Ma. Griselda Ugalde: aclaro que eso 
no es cierto.  
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Inciso 3.1.4 Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela Alpízar: pareciera que 
esta situación fue de falta de información porque cuando se hizo la solicitud 
se hizo en l os diferentes departamentos, de las necesidades que habían de 

presupuesto, preocupa que no esté presupuestado.  
Inciso 3.1.5 Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: esto es meramente 

administrativo y de la gestión de quienes están aquí.  
Inciso 3.1.6 Toma la  palabra la MSP. Ma. Griselda Ugalde: quiero que quede 
constancia que yo no he sentido en ningún momento ninguna acción que 

desacredite a Marlen López como miembro de Junta Directiva, si es su 
percepción es mejor que lo exprese siempre.  

 
Inciso 3.1. 7 Toma la palabra la Dra. Ernestina Aguirre: esta es una Junta 
Directiva y cada una tiene sus responsabilidades, cuando digo algo, lo hago 

con todo el respeto ante la Fiscalía y la Tesorera, ante este problema, el 
objetivo y el fin es que asumimos y juramos asumi r  responsabilidades y una 
de las responsabilidades  para la señorita Fiscal es Fiscalizar la elaboración , 

aprobación, ejecución y liquidación del p resupuesto y par a l a señora  
tesor era dice que tiene que controlar e infor mar  a la junta directiva sobre 

la ejecución  del presupuso  por lo que le  recomiendo  estar viendo este 
presupuesto  y esto no es una necesidad es el funcionamiento  del colegio, no 
se tenía  que pedir si no que cuando se ejecuta  el presupuesto  tien e qu e verse 

que todo esté  y para eso tiene que estar  acompañada del plan, y en nin gún 
momento , sería lo último , espero nunca hacerlo, ofender  a nadie y tomar en 
cuenta  las observaciones  y todos los criterios, tiene que respetarse y tiene n 

que ser válidos , todos los criterio s de todos lo s miembros . 
 

 
Inciso 3.1. 8 Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: en esta J unta Directiva 
las opiniones  han sido tomadas en cuenta, su apreciación me sorprende, en 

esta junta, no bien al caso hablar  del pasad o, pero usted  sabe cómo 
estuvimos usted  y yo M arlen  durante ca si un año , lo que usted Marlen diga 

o cualquiera de nosotras se tomará en cuenta para la toma de decisiones, y 
cada una tiene compromiso de juramentación ante los colegiados en el 
momento de la juramentación, que Dios y la patria nos cobrara nosotras las 

cosas que nosotras obviemos, me sorprende, he visto que aquí hay un 
respeto ante lo que decimos. Usted sabe que soy una persona que lo que no 
me gusta lo diré.  

 
Inciso 3.1.9 Toma la palabra la Dra. Marlen López: lo que estaba 

comentando es la falta de infor mación, fue lo que trajo todo esto, Alice sabe 
que yo siempre he estado detrás de la presidenta con la ejecución del 
presupuesto como tesorera, siempre insiste, a último momento generan 

cosas y a nosotros se nos omitiera mucha información.  
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Inciso 3.1.10 Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: bueno cada uno de 
nosotros es responsable de sus acto s acá, aquí no es una señora presidenta, 
o una Fiscal, o sec retaria o tesorera, cuando tomamos  un acuerdo 

levantamos la mano.  
 

 
ACUERDO  2: A) DEBIDO AL VENCIMIENTO DEL PAGO A SITEK PARA EL 

FUNCIONAMIENTO DE LAS DIFERENTES OPERADORAS DEL SISTEMA QUE 

VENCIA EL 31 DE OCTUBRE 2017; QUE NO SE LE ASIGNÓ UNA PARTIDA 

PRESUPUESTARIA EN EL PRESUPUESTO 2017 -2018 Y QUE, AL NO 

CANCELAR, EL FUNCIONAMIENTO OP ERATIVO DEL SISTEMA DEL COLEGIO 

DE ENFERMERAS DE COSTA RICA SE PARALIZA RÍA , LA SEÑORA 

PRESIDENTA EN REUNIÓN CON EL LIC. PÍO CARLOS GUEVARA  DIRECTOR 

ADMINISTRATIVO , SR. RAFAEL CARVAJAL  COORDINADOR DEPTO. DE 

INFORMÁTICA  Y LA LICDA. KATHIA CHINCHILLA  COORDINA DORA DEPTO. 

FINANCIERO CONTABLE,  EL DÍA 30 OCTUBRE 2017, LLEGA NDO AL 

ACUERDO DE SOLICITAR AL DEP TO. FINANCIERO CONTABLE QUE REALICE 

LA BÚSQUEDA DE LA PARTIDA PARA ASUMIR EL PAGO DE SITEK QUE 

CORRESPONDE A $8000.00 (OCHO MIL DÓLARES) . B) PARA ES TE 

FINANCIAM IENTO SE TOMARÁ DE LA PARTIDA ADMINISTRATIVO 1 -1-05 -

002 -01 DEL COMPONENTE PARTIDA L EASING DE VEHÍCULO 50103015 -000 

PARA EL PAGO DE TIGO , EL CUAL POSTERIOR A SU CANCELACIÓN SE 

SUSPENDERÁ YA QUE SU FUNCIONAMIENTO NO HA SIDO EFICIENTE NI 

SATISFACTORIO. C) LO QUE CORRESPONDE AL PAGO DEL SERVICIO AL  ICE 

17360991 ES DE LA PARTIDA ADMINISTRATIVA 1105002 -101, Y DE LA 

CUENTA DE TELÉFONOS Y CELULARES NÚMERO 50106001 -00 POR UN 

COSTO DE $330.00 (TRECIENTOS TREINTA Y DÓLARES), D) SE APRUEBA 

QUE LA MSP. MA. GRISELDA UGALDE HAGA LA SOLICITUD PARA LA 

ELABORACIÓN DE LA PERSONERÍA JURÍDICA A LA EMPRESA ALTIUS LEX. 

E) TRASLADAR EST E ACUERDO A LA ADMINISTRACIÓN, AL DEPTO. 

FINANCIERO CONTABLE  Y A LA PRESIDENCIA  PARA LO QUE CORRE SPONDA.  

EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA 

PRESENTE LA DRA.  XINIA ZELEDÓN BRENES VOCAL II NI LA DRA. ROSIBEL 
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HERRERA VEGA VOCAL IV. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 

DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

 
Inciso 3.2 La MSP. Ma. Griselda Ugalde manifiesta que otro asunto  es en relación 
a las notas financieras y levantami ento de los estados financieros del Fondo Mutual 
2016 -2017.  En el Acta No. 2328 del 04 mayo 2017 la señora presidenta informa 
que recibe un Oficio CECR -ADM -049 -2017 suscrito por el Lic. Pio Carlos Guevara 
Director Administrativo en el cual hace una propuesta para la creación y 
levantamiento de los estados financieros del Fondo de Mutualidad y la adopción de 
las normas NIIF. Aquí aclara que esa contrataci ón se hará previa a  la auditoria 
externa  para el periodo a finalizar, es decir 2016. (da lectura a oficio), en un cuadro 
presentan tres compañías, el de Cruz y Asociados aparece por el precio de $6000, 
cuando ven eso hacen un acuerdo, el número 32 en el cu al  aprueban a Cruz y 
Asociados para la creación y levantamiento de los estados financieros del fondo de 
mutualidad y subsidios  del Colegio, así como para la a dopción  de las normas NIIF 
por los seis mil dólares. Esto ocurre el 04 mayo 2017, el 13 de mayo 20 17 reciben  
a Melvin y hace toda la información sobre el trabajo que iba a brindar, en ese 
momento cada miembro de Junta expresan sus comentarios, al final cuando se 
retira Melvin Don Pio habla y hace un análisis del porque cont ratar a una persona, 
en el ac uerdo No. 27 de esa reunión se aprueba  la realización  de una capacitación 
par a el acatamiento  de las normas NIIF por parte de la empre sa Cruz y Asociados, 
esto en el acuerdo  No. 62,  ponen un presupuesto  que se toma del excedente  del 
presu puesto  y aquí qu iero hacer una llam ada a Gabriela y a M arlen en el sentido 
que no se puede hablar  del excedente  del presupuesto  porque no se puede hablar  
de este tipo de partida, aquí siento que nos hic ieron  una estafa, esto es importante.  
En la sesión del 18 de mayo se hac en una serie de recomendaciones, el 15 junio 
2017 el señor presenta un informe que es una presentación de power point, algo 
importante es cuando uno va a implementar un proceso primero es hacer un 
diagnóstico antes de instalar el proceso, mi pregunta es, s e hizo esto.  
 
Inciso 3.2.1 Toma la palabra la Dra. Ma. G abri ela Alpízar: recuerdo que cuando 
se tomó la decisión de la aplicación de las normas NIIF, fue sostenidos en el tema 
del mejoramiento y la eficacia y lograr mayor trasparencia en la contabilidad porque 
fue lo que nos señalaron en múltiples  ocasiones , también  amparados q ue en las 
diferentes  auditorías  externas siempre se nos ha señalado que le colegio no está 

cumpl ien do con l as normativa s NII F, entonces nos llama la atención  que 
efectivamente hayan profesionales  que siguen señalando que es una necesidad  
implementarlas , m e llama la atención  y en b uena fe y considerando que con las 
Normas  NIIF supuestamente se logra la transparencia  contable y la  eficacia  que es 
dentro d e los objetivos  señalados  es como sale la im plementación  de las normas 
Considero que eventualmente es imp ortante que este señor Melvin Cruz, venga y 
comente cuales la perspectiva técnica por la cual se aplica esto al colegio 
profesional , y lo digo con toda honestidad , en buena  fe, cuando tomamos  esa 
decisión con el objetivo de tener esa transparencia  y mejor manejo  porque cuando 
se hizo la  consult a a Marcela , empezó todo por actualizar las tablas, y las colegas 
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pensionadas  nos piden  actualizarlas, y considero  que incluso  es una necesidad 
hacer esa actualización , cuando solicitamos ese estudio, de Don Achí o, recuerdo  
que Marlen le dio varias cifras y las cambio, primero que del Fondo habían mil 
millones y fue cuando dijimos que eventualmente podríamos hacer un pago por la  
deuda, cuando empezó  a ver esa dificultad de la a dmin istradora  para decir  cuáles  
son las c ifras reales, recuerdo  que ella dijo que el fondo  mut ual y las  colegiaturas  
no estaban separad de la cuentas y esto cau so preo cupación  y dijimos  que como 
es posible que no estén  separa das las cuentas y esto nos preocupó  que había esta 
dificultad  en los dif erentes  departamentos . Par darnos información  y se consideró 
necesario la implementación  de la s normas para ten er la t ransp arencia de la s 
cuentas.  
 
Inciso 3.2.2 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla:  recuerdo a ese señor una  vez 
que vino  a la Junta Directiva, que yo estuve si vino otras no lo sé, porque cuando 
vine ya estaba contratado . Recuerdo que hacía énfasis al F ondo Mutual , me parecía 
muy abrupto y muy a la carrera esas cosas, recuerdo que voté en contra porque no 
me pareció su presentación. Esto de las normas NIIF si se da,  pero en otro tipo de 
finanzas  que son lucra tivas . 
 
Inciso 3.2.3 Toma la palabra la Dra. Marlen  López: ahí fue donde Alice cuestionó 
partiendo de  esto.  
 
Inciso 3.2.4 Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: resuelta que hay una 
propuesta,  pero no hay contrato firmado por este señor y se le empezaron a girar 
el 09 de junio 2017 dinero, separó a la contabilidad  del fondo, pero la segunda 
etapa no está, se le dieron primero tres mil dólares, luego ocho mil, y al final eran 
doce mil dólares  pero no hay informe de la segunda etapa. Resulta que después de 
esa separación  nunca más  vino, Pio Carlos dijo qu e no lo han podido encontrar, yo 
personalmente llame a su celular y no contesto le dije a su secretari a que tenía  que 
dar cuenta, porque si no íbamos a tomar las medidas, pero que medidas vamos a 
tomar si no hay contrato, es como el caso de las pinturas no  hay contrato, punto y 
aparte Marlon me dijo que van dos meses que no tiran la basura aquí, no puede 
ser. El 15 de junio se aprueba adoptar las normas, como se van a adoptar las 
normas, como tener preparadas  la plataforma humana, dond e está el catalogo, me  
siento preocupada , porque esto no estaba en el presupuesto  2017 -2018, no están 
los contratos  por la asesoría, estamos  tomando de algo que se llama excedente. 
Resulta que hoy en la mañana  se presenta la esposa, Pio Carlos llama a Kathia, las 

facturas fuero n hechas  a mano por el Colegio, no sé si esto está bien, le piden a 
Katia información para completar,  pero ella les dijo que no hasta que lo hablara 
con la presidencia. Johanna presenta  un oficio, y de jo constancia que el director 
admin istrativo  no pres ent o informe solo Johanna y Katia, y Rafa con quien hable.  
 
Inciso 3.2.5 Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela  Alpízar: si recuerdo que hace 
más  o menos 8 meses se hizo  una reunión con el personal  y se solic itó  información. 
Ayer nos llegó un correo donde nos decían que iban a  solicitar más  información o 
documentos y estuviéramos  abiertos a la solicitud que se requiera. Se supone qu e 
esto ya había iniciado.  
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Inciso 3.2.6 Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: hoy que viene la esposa 
del Sr. Cruz a solicitar  la información  es para terminar el informe. Ayer reunidos le 
pedí  una  explicación  a cada uno, Johan a dijo que   ha sido mínimo, Kathia  dijo que 
cuando entro ya don Melvin estaba en el colegio, esta es la situación, me preocupan  
18 m il dólares , no existe un contrato establecido , los informes  no están  de la 
primera y segunda etapa como deb e ser un informe y que ahora viene a decir que 
va a arregla r el resto, tengo una re sponsabilidad  ante las y los enfermeros (a s) 
porq ue no tiene para pagar y se ve  la morosidad  y nosotros gastando un dinero que 
no es nuestro.  
 
Inciso 3.2.7  Toma la palabra la Dra. Marlen  López: uno viene de una escuela que 
es la Caja Costarricense de Seguro Social  y siempre basados en  las normas y 
lineam ientos de l a ley de administración  pública , también no solo la fiscal,  
 
Inciso 3.2.8  Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: no es señalar a nadie  
 
Inciso 3.2.9  Toma la palabra la Dra. Marlen  López: hay que nombrar también, así 
como se han dicho las  observaciones  a l a fiscalía  y a mí  como tesorera,  había una 
preside nta a tiempo completo , donde estaba esa observación administrativa , 
cuando  uno preguntaba  no se nos daban informes, eso siempre lo vi y lo sentí, por 
eso Alice si empre cayó  mal porque nosotros preguntábamos, porque veni mos de 
una escuela de administración , no sé cómo  hay aquí proveedores sin un contrato.  
 
Inciso 3.2.10  Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: quiero dejar constancia 
felicitar toda la labor que hizo la señora presidenta y  en conjunto con el grupo de 
apoyo de este estudio, pero quiero  solicitar  a la junta que,  si puede venir la señora 
Katya porque quiero hacerle  unas consultas en cuanto a la emisión de cheques, sé 
que puedo hacerla a M arlen pero quiero el criterio técnico  del depto. Contable.  
 
Inciso 3.2.11  Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: sien to que aquí uno no está 
informado, cuando me acercaba a ligia ella decía que el contrato lo tenía  Diego, 
aquí es que vamos a hacer, cual es la propuesta. Tiene que partir de cero, deja un 
producto mal hecho, creo que a las personas hay que llamarlas aquí para rendición 
den cuentas,  
 
Inciso 3.2.12  Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela  Alpízar: la verdad estoy 

asombrada. Ahora é l vino aquí y hay u n audio, hay dos tipos de contratos, uno 
escrito tangible,  pero hay un contrato oral, se puede defender con ese audio, donde 
él se comprometió , me parece  que podemos  pedirle cuentas a esa persona que 
venga y que se haga responsable de lo que está sucediendo, desconocía  esta 
situación y preocupa,  pero sí creo que se le puede pedir cuentas  
 
Inciso 3.2.13  Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: a él y a la expresidenta, traería 
a L igia para que nos hable de esto . 
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Inciso 3.2.14  Toma la palabra la Dra.  Ernes tina Aguirre: agradezco a Katy a su 
presencia y el estudio que realiz ó. Una presunta ¿cuándo hay una emisión de 
cheque eso se hace contra contrato ? ¿Quiénes  son  las persona s que la hacen, la 
solicitud ? 
Inciso 3.2. 15  Toma la palabra la  Licda. Kathi a Chinchilla: la transferencia  se hace 
contra el acuerdo, la parte contable no ve contactos  solo la a dministración, nos 
importa que este el  acuerdo, si est á se saca la transferencia , m i persona no ve el 
contrato.  
 
Inciso 3.2. 16  Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: eso es respons abil idad  
de la a dministración entonces . 
 
Inciso 3.2. 17  Toma la palabra la Licda . Kat hia Chinchilla: sí , la administración  
contrató  a Melvin, los correos y demás es con Pio C arlos. Contabilidad  saca la 
tr ansferencia por acuerdo, sin acuerdo no se saca, esto fue a partir de cuando 
entré.  
 
Inciso 3.2. 18 Toma la palabra la Dra.  Alice Bonilla: de esas transferencias  ¿pued e 
dar nos un informe ? 
 
Inciso 3.2. 19  Toma la palabra la Dra.  Ernestina Aguirre: aquí está todo  
 
Inciso 3.2. 20  Toma la palabra la Licda. Kat hia Chinchilla: también  estoy haciendo 
un informe  de todo lo  que paso con fechas, con copia a Don Pío diciéndole  a Melvin 
que apareciera.  
 
Inciso 3.2. 21  Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: y don Pío ¿qué  respondía ? 
 
Inciso 3.2. 22  Toma la palabra la Licda. Kathia Chinchilla: nada . 
 
Inciso 3.2. 23  Toma la palabra la Dra.  Ma. Gabriela  Alpízar: ¿ cu ándo  fue eso?  
 
Inciso 3.2. 24  Toma la palabra la Licda. Kathia Chinchilla: la prim era reunión  fue  
el 30 agosto, después  se desapareció , lu ego vuelve  a aparecer . 
 
Inciso 3.2. 25  Toma la palabra la Dra . Ma. Gabriela Alpízar: es que el 
administrador  no dijo nada de esto a jun ta  directiva . 

 
Inciso 3.2. 26  Toma la palabra la Licda. Kathia Chinchilla: es que no sabemos qué 
fue lo que paso, el 30 ago sto viene se compromete, no sé cuál  es la situación  del 
porque el fa lto este tiempo, hablo con don Pío, se hizo un reunión  de trabajo, del 
04 al 08 set iembre  se presentó  aquí, Maritza y yo nos íbamos capacitar  con él, él 
puso el horario,  él decía que a las siete de la noche, hay correo s donde me queje, 
le dije a don Pío  porque nosotros t enemos un horario.  
 
Inciso 3.2. 27  Toma la palabra la Dra.  Alice  Bonilla: ¿y le s pagaba las extra s? 
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Inciso 3.2. 28  Toma la palabra la Li cda. Kat hia Chinchilla: sé . En la seman a del 
04 al 08 set iembre  venía todos los días, nos dio una capacitación la cual de la cual 
no aprendimos nada, porque venía  y le molestaba que hiciéramos  preguntas , el 
daba a entender  que eran preguntas  tontas. La sem ana siguiente el 11 -12-13 vino 
una muchacha la esposa de él  y se entrevistó  con Johan a, Marjorie  y Johana , se 
reunió  con cada uno de ellos, el 12 de set iembre  le enviamos todos los pantallazos, 
a partir de ahí se desaprecio hasta ayer, le enviaba a decir que donde estaba, un 
sábado  nos hic ieron venir a Jessica  a Maritza  y a mí  para montar las contabilidades  
en exactus , con  pruebas, todas la mañanas, aquí es donde me molesto  y le comento 
Griseld a qu e este señor no aparece , y ya se le pagó, se la pagaron  doce mil dólares, 
los seis mil si fue del primer  trabajo, pero se le pago el 20 julio , doce  mil dólares , 
se le pago que iba a hacer todos los procedimiento s, cambiar el sistema de  
SOFLANT y cambiarlo a las NIIF pero no se hizo nada, de ahí en adelante  nada 
más , hablamos con don Pío y la situación  que paso no me agrado, hablamos ayer 
y don Pio me llama sola que apareció  el señor, que hoy si vino que después  de mes 
y medio apareció  y no el señor si no la muchacha , don Pío me dice quién  es ella, y 
que vamos a hablar  del tema y le dije que donde  esta doña Griselda, la muchacha  
me dijo  que le dé el correo, después  de dos meses de estar buscándolo, mi respuesta 
fue que no voy darle n ada has ta que do ña Griselda  este presente , ni hablare del 
tema eso les dije, y me dijo  que hale con doña Griselda, le dije a  doña G ris elda  que 
no pued e ser posible que reciba  a la señora hoy, y o no la hubiera dejado pasar  de 
la recepción , ella estaba sentada en la  oficina de e lla, y él me pone en un dime que 
te diré  por eso le dije  que  no habría  nada hasta  que  este doña gris. Le dije a ella 
que no me pasara nada porque doña Griselda no estaba . 
 
Inciso 3.2. 29  Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: a gradecer a Kathia por 
esto.  
 
Inciso 3.2. 30  Toma la palabra la Dra.  Alice  Bonilla: la cont ratación  no fue con la 
señora fue con Melvin, a menos que la hubiera traído  desde el inicio , que aparezca  
ahora otra persona no está bien.  
 
Inciso 3.2. 31  Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: la gran pregunta es 
dond e están los manuales  contables, donde está el módulo  de capacitaciones de 
las normas NIIF, cuá ntas  personas  se capacitaron.  
 
Inciso 3.2. 32  Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: ¿lo otro que escuche en los 

aportes del informe, es que hablaban de unas facturas hechas a mano, eso tiene lo 
de tributación??  
 
Inciso 3.2. 33  Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: es una solicitud  de 
cheque . 
 
Inciso 3.2. 34  Toma la palabra la Dra.  Ma. Gris elda Ugalde: pero no debe ir a mano, 
se puede alterar . 
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Inciso 3.2. 35  Toma la palabra la Licda. Kathia Chinchilla: ahorita hay un sistema 
SOFTLANT, pero se está  viendo a ver si deja o no se deja . 
 
Inciso 3.2. 36  Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: si  es para emitir un 
cheque se hace a mano.  
 
Inciso 3.2. 37  Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: es que no ha y vistos buen os 
de presidencia ni de la tesorera.  
 
Inciso 3.2. 38  Toma la palabra la Licda. Kathia Chinchilla: bueno ahora las hace 
doña Griselda . 
 
Inciso 3.2. 39  Toma la palabra la Dra.  Alice  Bonilla: agradecemos a Katya, nosotros 
somos de paso, hay cierto personal  al que o le importa el colegio, creo que una de 
las cosas  que ha desarrollado es que ti ene una entrega a lo que estudió , se ve que 
lo ama,  agradecer  porque lo que hace es leal a su labor, para un colegio que le paga 
un salario, aunque estén  como se ha dicho que son salarios al tope, gracias por su 
aporte, y así traiga a la junta lo que vea que este mal.  
 
Inciso 3.2. 40  Toma la palabra la Licda. Kathia Chinchilla: agradezco  la confianza, 
soy nueva, pero amo lo que hago, por más  fea que se vea la situación la voy a decir 
ténganlo  por seguro.  
 
Inciso 3.2. 41  Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: s i es que pedimos 
fidelidad, y usted en su departamento  lo tien e que hacer , esos detalles nadie tiene 
que saberlos en el colegio, solo la presidenta  y ella lo trae a la junta. Aquí tenemos 
que tener conocimiento  de todo esto y quien nos da esa luz son usted es.  
 
Inciso 3.2. 42  Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: es que ustedes est án en 
puestos de confianza, la P residencia, Fiscalía , Junta Directiva.  
 
Inciso 3.2. 43  Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: el personal está 
capacitado en esto d e las norm as NIIF, ¿cómo lo ve usted?   
 
Inciso 3.2. 44  Toma la palabra la Licd a. Kat hia Chinchilla:  lleve el módulo  1, estoy 
apenas  gateando , y lo que vi no aplica para el colegio, porque es para tener el dinero 
ahí, los activos nada más , pero no estamos regidos por la SUGEF, es un lujo que 

el Colegio tenga las NIFF realmente balance  y contabilidad del Colegio no es co mo 
otras empresas  con fines de lucro. El personal no tiene conocimiento  de las  NIIF.  
 
Inciso 3.2. 45  Toma la palabra la Dra . Ernes tina Aguirre: ¿ fue una inversión?  
 
Inciso 3.2. 46  Toma la palabra la Licda. Kathia Chinchilla: hay que ver que d irá  
este señor, la situación  de la mañana no tenía  que darse , en todo caso don Pío 
debía reunirse  con la presidencia  y con la junta.  
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Inc iso 3.2. 47  Toma la palabra la Dra. Marlen  López: no te sientas asustada ni 
nada.  
 
Inciso 3.2. 48  Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: agradecer a Katya por la 
información . 
 
Inciso 3.2. 49  Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: creo que  primero es 
fol iar este documento, agradezco a Gerardo y a Gabriela que me buscaron la 
información que se les pidió. Se debe consultar a Diego esta situación  porque si 
bien es cierto existen  los contratos  verbales no tiene validez, lo que le presenta  ella 
junta lo aprobó, lo más  serio es que no cumplió  con el contrato y se le pagaron los 
18 mil dólares en menos de un año, no aparece  el señor y ahora aparece la señora. 
El cuidado de los contratos que hacemos, demasiados onerosos, y sin contenido, 
¿cuál es la partida de excedentes? y en tercer lugar enviar una carta al señor Melvin 
que nos entregue los productos que ya se le cancelo la cantidad por la segunda 
etapa de lo contario tomaremos las medias por incump limiento  de su trabajo . 
 
Inciso 3.2.50  Toma la palabra Dra Alice Bonilla:  pregunta a Gabriela porque le 
está tomando fotos por partes al documento , que presentó la señora presidenta 
Griselda Ugalde, si necesita el documento se foliará y posterior a ello se le entrega 
una copia a usted y a Marlen.  
 
Inciso 3.2. 51  Toma la palabra la Dra. Ernestina Aguirre: quiero hacer una petición 
personal, Gabriela tiene su oficina aquí en el Colegio y puede tener ese documento 
resguardado, pero Marlen no, ella lo andará y si se pierde es delicado. Uno dice que 
no se  le puede perder, pero porque digo esto, yo me llevaba los trabajos de los 
estudiantes para la casa y los dejé un día en el taxi, a partir de ese día nunca más 
me llevé nada para la casa, y aquí hay documentos importantes, hago un llamado 
a la reflexión, p or lo que votará en contra de entregarlos, ella lo puede tener, la 
copia, si se mantiene en la oficina de la presidencia.  
 
Inciso 3.2. 52  Toma la palabra la Dra. Marlen López: todas las experiencias son 
diferentes, discrepo contigo, ando en mi carro, si pid o el documento es para leerlo, 
tengo documentos no solo de aquí si no de la CCSS que son muy confidenciales, 
no es para el público ni para nadie, peo si me interesa tenerlo, como tesorera tengo 
el derecho según la ley para examinarlo.  
 

Votación:  
 
A favor  todos los miembros presentes:  MSP. Ma. Griselda Ugalde Presienta, Dra. 
Ma. Gabriela Alpízar Fiscal, Dra, Alice Bonilla Secretaria, Dra. Rosibel Herrera 
Vocal IV, Dra. Marlen López Tesorera. La Dra. Ernestina Aguirre  Vocal I hace la 
salvedad en la entrega de la copia a la Dra. Marlen López  porque Gabriela tiene su 
oficina aquí en el Colegio y puede tener ese documento resguardado, pero Marlen 
no, ella lo andará y si se pierde es delicado. Uno dice que no se le puede perder, 
pero porque digo esto, yo me llev aba los trabajos de los estudiantes para la casa y 
los dejé un día en el taxi, a partir de ese día nunca más me llevé nada para la casa, 
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y aquí hay documentos importantes, hago un llamado a la reflexión, por lo que 
votará en contra de entregarlos, ella lo puede tener, la copia, si se mantiene en la 
oficina de la presidencia.  

 

 
ACUERDO  3: A) LA JUNTA DIRECTIVA FELICITA A LA MSP. MA. GRISELDA 

UGALDE  SALAZAR  PRESIDENTA DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA 

RICA POR LA BÚSQUEDA DE LA INFORMACIÓN QUE EVIDENCIA LA 

SITUACIÓN IRREGULAR EN LA CONTRATACIÓN DEL LA EMPRESA CRUZ & 

ASOCIADOS PORQUE NO EXÍSTE UN CONTRATO FIRMADO POR LAS PARTES, 

SE CANCELÓ LA SUMA  DE $18000. 00 (DIECIOCHO MIL DÓLARES)  SIN ESTAR 

INCLUÍDO EN EL PRESUPUESTO DEL PERIODO 2016 -2017. B) FOLI AR EL 

DOCUMENTO PRESENTADO POR LA MSP. MA. GRISELDA U GALDE SALAZAR 

PRESIDENTA, DESPUÉ S DE FOLEADO SE LE ENTREGARÁ UNA COPIA A LA 

DRA. MA. GABRIELA ALPÍ ZAR FISCAL Y A LA DRA. MARLEN L ÓPEZ 

TESORERA. C) SOLICITAR UN CRITERIO LEGAL A LA EMPRESA ALTIUS LEX  

EN CONJUNTO CON LA FISCALÍA Y LA PRESIDENCIA,  PARA LA PROXIMA 

SESIÓN DEL JUEVES 09 DE NOVIEMBRE 2017 SOBRE EL DOCUMENTO 

PRESENTADO POR LA PRESIDENCIA DE LA CONTRATACIÓN DE LA EMPRESA 

CRUZ & ASOCIADOS. D) SOLICITAR AL SR. MELVIN CRUZ UN INFORME DE 

LOS PRODUCTOS DE LA SEGUNDA ETAPA A LA JUNTA DIRECTIVA  PARA EL 

DÍA JUEVES 09 NOVIEMBRE 2017. E) NO SE AUTORIZA ENTREGAR POR 

NINGÚN MEDIO FÍSICO NI DIGITAL  A LOS SIGUIENTES DEPARTAMENTOS: 

DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA, DEPTO. FINANCIERO CONTABLE, ÁREA DE 

DESARROLLO HUMANO, PRESIDENCIA, FISCALIA, JUNTA DIRECTIVA, 

PLATAFORMA DE SERVICIOS, UNIDAD DE DESARROLLO PROFESIONAL, 

DEPARETAMENTO DE ARCHIVO, DEPTO. DE INFORMÁTICA LA 

INFORMACIÓN  EL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA,  QUE EL  SR. 

MELVIN CRUZ EVENTUALMENTE SOLICITARA.  VOTACIÓN:  A FAVOR TODOS 

LOS MIEMBROS PRESENTES:  MSP. MA. GRISELDA UGALDE PRESIENTA, 

DRA. MA. GABRIELA ALPÍZAR FISCAL, DRA, ALICE BONILLA SECRETARIA, 

DRA. ROSIBEL HERRERA VOCAL IV, DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA. LA 

DRA. ERNESTINA AGUIRRE VOCAL I HACE LA SALVEDAD EN LA ENTREGA 
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DE LA COPIA A LA DRA. MARLEN L ÓPEZ PORQUE GABRIELA TIENE SU 

OFICINA AQUÍ EN EL COLEGIO Y PUEDE TENER ESE DOCUMENTO 

RESGUARDADO, PERO MARLEN NO, ELLA LO ANDARÁ Y SI SE PIERDE ES 

DELICADO. UNO DICE QUE NO SE LE PUEDE PERDER, PERO PORQUE DIGO 

ESTO, YO ME LLEVABA LOS TRABAJOS DE LOS ESTUDI ANTES PARA LA CASA 

Y LOS DEJÉ UN DÍA EN EL TAXI, A PARTIR DE ESE DÍA NUNCA MÁS ME 

LLEVÉ NADA PARA LA CASA, Y AQUÍ HAY DOCUMENTOS IMPORTANTES, 

HAGO UN LLAMADO A LA REFLEXIÓN, POR LO QUE VOTARÁ EN CONTRA DE 

ENTREGARLOS, ELLA LO PUEDE TENER, LA COPIA, SI SE M ANTIENE EN LA 

OFICINA DE LA PRESIDENCIA.  EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO 

NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN BRENES VOCAL II. 

ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS 

PRESENTES.  

 
 

 
ARTÍCU LO 4: Se recibe al Lic. Fernando Chavarría BN Valores, Banco 
Nacional, Tema: Fondos de Inversión, a las 11:00 a.m.  
 

Inciso 4.1 No se recibe al Lic. Fernando Chavarría ya que tenía otros compromisos.  

 

ARTÍCULO 5: Se recibe a los Funcionarios del CECR, Tema: Presentación por 

Departamentos, a las 11:30 a.m.  

 

Inciso 5.1 La Dra. Alice Boni lla da la bienvenida al depto. d e archivo, Sra. Ma. del 

Roció Zúñiga , Sra.  Melania  Montoya , Sra.  Katya Zúñiga y el Sr. Gustavo  Rodríguez , 

queremos que nos expresen algo que deseen y presentarnos como Junta Dir ectiva. 

Quisiera saber cómo  se sienten con la institución, ¿qué aportes creen que puedan 

dar?? Es importante para la junta conoce r esto y alguna observación que quisiera n 

dar sea negativo o positiva o alguna mejora.  

 

Inciso 5.1.2 Toma la palabra la Srita: Ma. del Rocío Zúñiga: esta es la  primera vez 

en dos  años  que tengo de venir a junta a conocerlos, gracias por eso, en lo negativo, 
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con el edifico  anterior era difícil , se ha hablado de tomar los quince minutos de café 

de la tarde para que los pongan en el almuerzo ya que media hora es poco, somos 

más  funcionarios  ahora y solo tenemos  tres microondas, realmente media hora  es 

poco.  

Inciso 5.1.3 Toma la palabra la Dra. Marlen  López: ¿almuerzan todos juntos?  

Inciso 5.1.4 Toma la palab ra la Srita. Ma. del Rocí o Zúñiga: no, por 

departamentos , repartidos , hay un rol de almuerzos , pero otros comp añeros  llegan 

y se llena el comedor.  

Inciso 5.1.5 Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: ¿Melania?  

Inciso 5.1.6 Toma la palabra la Sra. Melania  Montoya: antes teníamos la tera pia 

de todos los funcionarios, S alud Mental, un viernes de vez en cuando lo teníamos.  

Inciso 5.1.7 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: ¿qué  capacitaciones  han 

recibido?  

Inciso 5.1.8 Toma la palabra la Srita. Ma. del Rocío Zúñiga: de trabajo en equipo.  

Inciso 5.1.9 Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: agradecerles , y estamos en la 

anuencia de ayudarles en lo que podamos.  

Inciso 5.1.10 Se retiran a la 1: 40 pm . 

 

Inciso 5.2 La Dra. Alice Bonilla da la bienvenida al  Sr. Ricardo Bermúdez chofer 

del Colegio. Don Ricardo en  dos minutos queremos  que nos  diga cómo se siente 

con el Colegio, un aspecto  negativo y uno positivo.  

Inciso 5.2.1 Toma la palabra el Sr. Ricardo Bermúdez: tengo siete  años en el 

colegio, ¿có mo me sie nto ?, bien, me amoldo al carácter de las personas.  

Inciso 5.2.2 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: ¿ algún aspecto que quisiera 

manifestar ? 

Inciso 5.2.3 Toma la palabra el Sr. Ricardo  Bermúdez: el personal necesita  más  

capacitación en todas las áreas.  

Inciso 5.2.4 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: ¿ en usted?  

Inciso 5.2.5 Toma la palabra el Sr. Ricardo  Bermúdez: en siete  años de estar aquí 

solo un curso me han dado, fue de servicio al cliente.  

Inciso 5.2.6 Se retira a la 1:42 p .m. 
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Inciso 5.3 La Dra. Alice Bonilla da la bienvenida al D epto.  de Fiscalía, Dra. Ana 

María  Chaves Fiscal Adjunta, Dr. Alonso Cascante Fiscal Adjunto y la Sra. Natalia 

Zamora Secretaria.  

Inciso 5.3.1 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: Quisiéramos s aber quienes son 

y qu e nos digan algún aspecto positivo y uno negativo.  

Inciso 5.3.2 Toma la palabra la Dra. Ana María Chaves: tengo varios años de 

trabajar para la Fiscalía del Colegio, los colegiados están agradecidos que  los 

visitemos, sus situaciones  sus p roblemáticas, tanto lo público  como privado. Es 

mucho el trabajo  en la fiscalía y mucho el apoyo que requerimos, cada vez es más  

complejo  el trabajo de la fiscalía , estamos trabajando  mucho el ejercicio  ilegal, se 

requiere  más  procesos de investigación , más  a fondo, no te nemos las herramientas 

para ello lamentablemente . 

Inciso 5.3.3 Toma la palabra la  Dra. Alice  Bonilla: la idea es que los procesos se 

realicen, ¿Natalia?  

Inciso 5.3.4 Toma la palabra la Sra. Nat alia  Zamora: solamente decir que me gusta 

trabajar  en el colegio, y en relación a las giras los colegiados ellos agradecen 

realmente que el Colegio les visite.  

Inciso 5.3.5 Toma la palabra el Dr. Alonso  Cascante: algo negativo, si se p ierde  a 

veces la comunicación , a veces se pierde esa comunicación  entr e departamentos, y 

hay una comisión  de salud ocup acion al que todavía no está conformada , generaría  

beneficios , la salud ocupacional  es import ante , a lo interno  del colegio.  

Inciso 5.3.6 Toma la palabra la Dra. Ern estina Aguirre: aquí hemos hecho ver a 

Gabriela  y es que felicitarlos por el trabajo, el análisis de los casos y todo esto, 

tengo dos recomendaciones , tanto que no se diluya ustedes como departamento  

ese plan estratégico, que quieren  hacer, hacia donde van, a veces todos los casos 

agobian, no se d iluyan en casos que siempre están, que siempre van a estar y que 

no hay solución, porque no depende  ni de fiscalía  y de la junta directiva, en segundo 

lugar, con la comisión  que Alonso menciona, es importante  que envíe la propuesta, 

los objetivos la meta a l a que quiere llegar para tenerla, porque hay enferm eras y 

enferm eros formados en salud laboral.  
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Inciso 5.3.7 Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: ya está aprobada la 

comisión de salud laboral y de emergenc ias , Rosibel la coordinara.  

Inciso 5.3.8 Toma la palabra la Dra. Ana Maria Chaves: las capacitaciones, que se 

invierta en esto, y que sea equitativo, y que se hagan los simulacros porque es 

peligroso y más  con los cursos de ética.  

Inciso 5.3.9 Se retiran a las 2:00 p .m. 

 

Inciso 5.4 La Dra. Alice Bonilla da la bienvenida al Depto. de secretaría . La idea 

es conocerlos y nos digan cómo  se sienten  y algún punto negativo y uno positivo.  

Inciso 5.4.1 Toma la palabra la Srita. Cindy  Villalobos: tengo siete  años en  el 

colegio , la mejora a nivel general es por lo menos establecer el plan de trabajo en 

la unidad . 

Inciso 5.4.2 Toma la palabra el Sr. Brayan  Fernández: soy nuevo, tengo cuatro 

meses, me gustó  mucho trabajar  en la unidad  de desarrollo, aprendí  mucho de 

Cindy ahora estoy con don Pío en la parte administrativa , ha sido un poco difícil  

por la parte de comunicación con él.  

Inciso 5.4.3 Toma la palabra la Sra. Gianina  Acevedo: tengo cinco  años en el 

colegio. la parte de comun icación tal  vez mejorar,  a veces nos damos cuenta de las 

cosas en los pasillos.  

Inciso 5.4.4 Toma la palabra la Sra. Laura  Zúñiga: soy secr etaria de comisione 3, 

tengo nueve  años con el colegio . He tratado de dar lo mejor, he aprendido bastante, 

un aspecto sería mejorar la comu nicación , normalmente nos damos cuenta por 

otras fuentes, pero por el jefe inmediato no.  

Inciso 5.4.5 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: ¿ se siente n sobrecargada s en 

sus funciones??  

Inciso 5.4.6 Toma la palabra la Sra. Laura  Zúñiga: hubo un tiempo que sí ahora 

no tanto.  Cuando tenía proveeduría era cargado, ahora vamos llevando las cosas.  

Inciso 5.4.7 Toma la palabra la Sra. Gianni na Acevedo: sí  talvez decir que a veces 

chocan las reuniones . 

Inciso 5.4.8 Toma la palabra la Dr a. Alice  Bonilla: agradecerles a todas (os).  

Inciso 5.4.9 Se retiran a las 2:06 p .m. 
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Inciso 5.5 Se recibe al Depto. de Servicios Generales, Sra. Wendy Sandoval, Sra. 

Yorlin Angulo, Sra. Ana Cádix. La Dra. Alice Bonilla les da la bienvenida. La idea 

es conocerlas y que nos mencionen  dos puntos básicos aspecto s de mejora y algo 

positivo que quieran mencionar.  

Inciso 5.5.1 Toma la palabra la Sra. Ana Cádix: me siento bien en  lo que hago 

aquí. La carga de trabajo es dura para dos personas.  

Inciso 5.5.2 Toma la palabra la Sra. Wendy Sandoval: m e gusta el colegio, el 

ambiente, el trato con la s personas , no nos ven como menos por ser de limpieza, 

aquí uno se siente bien. A veces es bueno que uno le reconozcan ciertas cosas sea 

bueno o malo, si hay fallos decirlo  de buena manera .  

Inciso 5.5.3 Toma la palabra la Sra. Yorlin  Angulo: tengo en el colegio casi dos 

años, empecé en limpieza, con la empresa REM, cuando la  señora que estaba en 

mi puesto se fue , me ofrecieron pasarme con el colegio, agradecida por la 

oport unidad con las per sonas  que estaban y la de ahora, estudios en esto no tengo, 

voy aprendiendo en el camino. Mejoras, sería, que a veces estamos muy tallados 

en lo que hago, talvez  que me permitan terminar con una tarea y luego pasar a la 

otra.  

Inciso 5.5.4  Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela  Alpízar: ¿con la s comisiones 

chocas también ? 

Inciso 5.5.5 Toma la palabra la Sra. Yorlin  Angulo: a veces, pero es que no avisan 

si no una hora antes.  

Inciso 5.5.6 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: esto de estar a pretada, como 

es, no te dan chance ¿cómo?  

Inciso 5.5.7 Toma la palabra la Sra. Yorlin  Angulo: difer entes  departamentos , 

piden cosas y uno les pide tiempo. Por ejemplo,  recursos humanos necesita un café 

porque esta con un señor entonces estas cosas lo sacan a uno de lo que se está 

haciendo . 

Inciso 5.5.8 Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: primero especifique de 

acuerdo a sus funciones que la ponen  a hacer si corresponde a lo que se contrató .  

Inciso 5.5.9 Toma la palabra la Sra. Yorlin  Angulo: planeamiento, que avisan que 

hay una reunión  y estoy con otra.  
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Inciso 5.5.10 Toma la palabra la Dra. Ros ibel  Herrera: talvez  si le dijeran cuáles 

son las reuniones . 

Inciso 5.5.11 Toma la palabra la Dra. Ernes tina Agu irre: ¿ a usted le e ntregan un 

cuadro de reuniones?  

Inciso 5.5.12 Toma la palabra la Sra. Yorl in  Angulo: sí , pero a veces no aparecen 

unas.  

Inciso 5.5.13 Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: ¿a ustedes la empresa 

los capacita sobre cómo  se debe utiliz ar las soluciones, que tipo de líquidos  tiene n 

que utilizar para los servicios sanitarios ? 

Inciso 5.5.14 Toma la palabra la Sra. Ana Cádix: sí, nos dan capacitación, cuando 

nos contratan, nos enseñan los productos y cuales no se pueden mezclar . 

Inciso 5.5.15 Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: estas empre sas hacen 

explotación, ¿sienten que les cumplen con aguinaldos, jornad as de trabajo, como 

se sienten?  

Inciso 5.5.16 Toma la palabra la Sra. Ana Cádix: voy a cumplir un año, las 

mensualid ades nos llega n a tiempo, el horario noto que tenemos problemas  si 

pedimos un día libre, nos ponen  pretextos.  

Inciso 5.5.17 Toma la palabra la Sra. Wendy  Sandoval: en pagos, aguinaldo  y esto 

son excelentes, en permisos los niegan. Antes veníamos sábados, pero después 

dijeron que ya no y nos preguntaban aquí porque no veníamos los sábados.  

Inciso 5.5.18 Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: ¿quié n le s preguntaba 

eso? 

Inciso 5.5.19 Toma la palabra la Sra. Wendy  Sandoval: J ohana. Yo siento muc ha 

presión de que todo está mal hecho.  

Inciso 5.5.20 Toma la palabra la MSP. Ma. Griselda Ugalde: ¿quién les dice que 

todo está mal hecho?  

Inciso 5.5.21 Toma la palabra la Sra. Wendy Sandoval: Johanna y Don Pío.  

Inciso 5.5.22 Toma la palabra la Sra. Ana Cádix: sé , para ellos todo está mal 

hecho, en reuniones nos ha dicho . 

Inciso 5.5.23 Toma la palabra la Sra. Wendy Sandoval: él hablaba por los baños.  

Inciso 5.5.24 Toma la palabra la Dra. Ma. G abriela  Alpízar: ¿ eso es constante ? 

Inciso 5.5.25 Toma la palab ra la Sra. Wendy  Sandoval: sí.  
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Inciso 5.5.26 Toma la palabra la MSP. Ma. Griselda Ugalde: ¿ les dijo algo estos 

días? 

Inciso 5.5.27 Toma la palabra la Sra. Ana Cádix: sí, hizo una reunión.  

Inciso 5.5.28 Toma la palabra  la Sra. Wendy Sandoval: p ara el todo está sucio . 

Inciso 5.5.29 Toma la palabra la Sra. Ana Cádix: ahora dijo que nos haría el rol . 

Inciso 5.5.30 Toma la palabra la Sra. Y orlin  Angulo: yo con el  me he pel eado, es 

que yo no me dejo, una vez me dijo que yo tenía  que subir el contenedor del cáterin, 

pero eso es pesado.  

Inciso 5.5.31 Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela  Alpízar: quiero decir que este 

es un espacio seguro, no se verán afectadas por lo que hablamos aquí, pedirle una 

disculpa de parte de la junta directiva, no nos sentimos mal p or el servicio de 

limpieza, no habrá  repercusiones, no saldrá nada de aquí.  

Inciso 5.5.32 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: dar les las gracias . 

Inciso 5.5.33 Se retiran a las 2:31 p .m. 

 

Inciso 5.6 Se recibe al Departamento de P lataforma de Servicios , Srita. Diana 

Ramírez, Sra. Claudia  Umaña , Srita. Maribelys  Pérez y la Srita. Stephanie Campos. 

La Srita. Marjorie Aburto  tuvo situación de emergencia por lo que no está presente.  

Inciso 5.6.1 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: damos  la bienvenida. El 

propósito es que conozcan a los miembros y darles dos minutos para que nos 

expresen como se sienten con la  organización, aspectos de mejora y aspectos 

positivos , sentasen  en la libertad que lo que expresen aquí, lo que digan aquí  se 

quedara. Ustedes son la imagen , la cara para todos los enfermeros  del país, siempre  

hemos tenido un sin sabor que falta un trato más  cálido  de parte de ustedes. Otra 

situación  es que cuando en el auditorio hay gente y necesitan alguien  de tecnología  

es necesario que presten atenc ión a esto, ya que en estos días estuve abajo y solicité 

que llamaran al compañero de informática, pero nunca llegó, llegó más tarde 

después de un tiempo de espera y le pregunté y me dijo que a él nadie lo había 

llamado antes.  

Inciso 5.6.2 Toma la palabra  la Sra. Claudia  Umaña: con la institución  tengo siete  

años, la atención al cliente es de lo que más  me gusta , en cuanto a la cordialidad 

es que como somos cuatro  personas y a veces ha y ochos o diez personas  el tiempo  
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que nos tomamos  en atender a la person a no pued e ser tan extendido o no el tiempo 

que la persona quiere, porque estamos pensando en las demás personas que están 

a la espera, además  de atender de frente atendemos telefónicamente , 

probablemente  se atiende con premura  se da la información  pero de  manera rápida.  

Inciso 5.6.3 Toma la palabra la Srita. Maribelys  Pérez: estoy en la recepción, por 

el cambio que hubo.  

Inciso 5.6.4 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: se puede saber por qué  ese 

cambio . 

Inciso 5.6.5 Toma la palabra la Srita. Mar ibelys  Pérez: no sé, antes nos rotábamos, 

pero ahora no, otra situación es que falta comunicación.  

Inciso 5.6.6 Toma la palabra la Srita. Stephanie  Campos: básicamente sería con 

los tramites  en línea, ahora los tenemos Diana y yo, si hay gente por atender o una 

seman a cargada, personalmente me estreso, porque vale lo mismo, el que está de 

frente, el del teléfono y los trámites  en línea, es complicado.  

Inciso 5.6.7 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: ¿hace cuá nto esto ? 

Inciso 5.6.8 Toma la palabra la Srita. Dia na Ramírez: d esde que  Maribelys  cambio 

a la recepción.  

Inciso 5.6.9 Toma la palabra la Sra. Claudia  Umaña: la idea de que haya una 

persona en la recepción  es para  dar continuidad  al proceso. Respecto a tramites en 

línea se el iminó  de la recepción  porque la  persona que está ahí no puede hacer 

esto.  

Inciso 5.6.10 Toma la palabra la Srita. Diana Ramírez: en relación a los trámites  

en línea eso es un obstáculo por que no se poder la atención al usu ario  en línea y 

entorpecemos el tramite con la persona de frente.  

Inciso 5.6.11 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: hace poco vino una persona 

de Jeromo, yo lo encontré abajo y me dijo que tenía  diez minutos abajo, esto no 

puede ser, tiene que ver como tom an a la persona y la desplazan a donde vaya.  

Inciso 5.6.12 Toma la palabra la  Dra. Ernes tina Aguirre: sé  que la atención al 

cliente es lo primero, es la cara, primero, estas recomendaciones  y sugerencias  las 

deben hacer  llegar, analizando y viendo como hac en, la rotación es fundamental, 

una sola persona en recepción  es desgastante, la rotación  tiene que ser, luego que 

sea una o dos personas  atendiendo teléfonos  y las otras al público.  
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Inciso 5.6.13 Toma la palabra la MSP. Ma. Griselda Ugalde: todo esto es 

importante, por eso vamos a hacer una reunión sin fiscalía , sin presidencia y sin 

el admin istrador.  

Inciso 5.6.14 Toma la palabra la Dra. A lice  Bonilla: agradecer, tendrán una 

segunda oportunidad  para que expresen más . 

Inciso 5.6.1 5 Se retiran a las 2:42 p .m. 

 

ARTÍCULO 6 : Aprobación de Acta Anterior   

 
 
Inciso 6.1 Analizada y leída el Acta N° 2354  del 26  de octubre 2017, la 

Junta Directiva acuerda:  
 
 

ACUERDO 4: SE APRUEBA EL ACTA Nº 2354 DEL 26 DE OCTUBRE 2017  CON 

LAS MODIFICACIONES DE FORMA. (ORTOGRAFÍA). ACUERDO EN FIRME POR 

UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

ARTÍCULO 7 : Lectura de correspondencia  

 

ü CORRESPONDENCIA UNIDAD DE DESARROLLO PROFESIONAL  

 

A) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-UDP-

272 -2017  suscrito por la MSc. Rebeca Molina Coordinadora Unidad de Desarrollo 

del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. Asunto: Continuando, con la logística del 

I Congreso Nacional de Enfermería Quirúrgica a celebrarse la próxima semana del 

8 a 10 de noviembre y t omando en consideración que las conferencistas invitadas 

internacionales estarán llegando a nuestro país el martes 07 de noviembre, es 

necesario coordinar la entrega a cada expositora del dinero por concepto de 

alimentación complementaria que se aprobó en el presupuesto de dicho evento. Por 

tanto, de la manera más atenta solicito a la Junta Directiva la aprobación de la 
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solicitud de pago por caja chica que adjunto en físico al presente oficio por un 

monto de ¢52.000, para realizar dicha gestión.  

 
ACUERDO  5: SE APRUEBA EL PAGO POR CAJA CHICA POR CONCEPTO DE 

ALIMENTACIÓN PARA EL I CONGRESO NACIONAL DE ENFERMERÍA 

QUIRÚRGICA EN LA SEMANA DEL 8 AL 10 NOVIEMBRE 2017 POR UN MONTO 

DE ¢52.000.00 (CINCUENTA MI COLONES CON CERO CÉNTIMOS). EN EL 

MOMENTO DE TOMAR ESTE AC UERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA 

DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA 

QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

B) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-UDP-

273 -2017  suscrito por la MSc. Rebeca Molina Coordinadora Unidad de Desarrollo 

del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. Asunto: Con la finalidad de disminuir la 

cantidad de profesi onales de Enfermería que están a la espera de realizar el curso 

de Introducción a la Ética Profesional del Colegio, la Unidad de Desarrollo 

Profesional, propone realizar dos cursos en el mes de noviembre en lugar de uno, 

según el calendario de cursos. El p rimer curso se estaría llevando cabo los días 13 

y 14 de noviembre y el segundo curso los días 20 y 21 de noviembre. De esta forma 

se podrán abarcar 200 profesionales, quedando en lista para el mes de enero 

aproximadamente 76 profesionales, ya que por la c apacidad del auditorio no 

podemos incluir a más profesionales en estos dos cursos. Asimismo, en relación a 

lo anterior, dependiendo del volumen de solicitudes de incorporación se procederá 

a planear en diciembre uno o dos actos de incorporación, para cerra r de esta forma 

el 2017.  

 

ACUERDO  6: A) SE APRUEBA REALIZAR LOS DOS CURSOS DE 

INCORPORACIÓN LOS DÍAS 13, 14, 20, 21 DE NOVIEMBRE 2017. B) LA JUNTA 

DIRECTIVA SOLICITA A LA UNIDAD DE DESARROLLO PROFESIONAL 

REALIZAR UN TERCER CURSO LA PRIMERA SEMANA DE DICIEM BRE 2017 

PARA LOS 76 PROFESIONALES RESTANTES. C) LA JUNTA DIRECTIVA EN 
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PLENO BRINDARÁ LA CAPACITACIÓN EN EL CURSO DE DICIEMBRE. EN EL 

MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA 

DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA 

QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

C) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-UDP-

274 -2017  suscrito por la MSc. Rebeca Molina Coordinadora Unidad de Desarrollo 

del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. Asunto: Uno de los proyectos en los que 

puede invertir el Colegio, es contar con una Biblioteca Virtual que esté a disposición 

de las y los profesionales de Enfermería. Por esta razón se incluyó  en el presupuesto 

2017 -2018, dicho rubro, luego de recibir la cotización por parte de la empresa 

Publiciencia, quien es el distribuidor para América Latina de la editorial Wolters 

Kluwer, quien en tiene la línea de salud Lippincott, Williams & Wilkins. En  días 

pasados recibí, la visita de Guillermo Tafolla, Director Ejecutivo de Operaciones de 

América Latina, para Wolters Kluwer, en la línea de salud Lippincott Williams & 

Wilkins, debido al interés que ha presentado el Colegio en adquirir la Biblioteca 

Vir tual de su casa editorial. En su visita el Sr. Tafolla, dejo habilitada una versión 

de prueba para que pudiéramos navegar en la plataforma y valorar su compra. La 

plataforma está habilitada para que todas nuestras agremiadas y todos nuestros 

agremiados pue dan utilizarla hasta el próximo 16 de noviembre. Una vez concluido 

el periodo de prueba, se le solicitará al Sr. Tafolla un reporte de uso de la 

plataforma. Por lo tanto, se le solicita a la Junta Directiva, la aprobación para 

enviar por correo electrónico  masivo la clave de acceso para que las y los 

profesionales de Enfermería puedan utilizar la versión de prueba habilitada. Me 

permito indicarles la información de acceso:  

 
Enlace de Acceso: http://ovides.ovid.com/   
Usuario: cecr999    
Contraseña: yWImnlRZ  
 
Guía de Usuario:  
https://www.brainshark.com/wkovid/vu?pi=zH4zpHiibz34XBz0&cmpid=Brainsh

ark:L aPlataformaOvidEspanol -Spanish  

http://ovides.ovid.com/
https://www.brainshark.com/wkovid/vu?pi=zH4zpHiibz34XBz0&cmpid=Brainshark:LaPlataformaOvidEspanol-Spanish
https://www.brainshark.com/wkovid/vu?pi=zH4zpHiibz34XBz0&cmpid=Brainshark:LaPlataformaOvidEspanol-Spanish
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Dicha plataforma de prueba cuenta con los siguientes 15 libros en español:  
 

¶ Aplicación del proceso enfermero. Fundamento del razonamiento clínico.  

¶ Bates. Guía de Exploración Física e Historia Clínica  

¶ Brunner & Suddarth. Enfermería médico quirúrgica  

¶ El cuerpo humano, forma y función  

¶ Enfermería clínica de Taylor. Competencias básicas. Volumen I  

¶ Enfermería clínica de Taylor. Cuidados básicos del paciente. Volumen II  

¶ Enfermería clínica: Cuidados enfermeros a las personas con trastornos de 
salud  

¶ Enfermería gerontológica  

¶ Enfermeria Psiquiátrica  

¶ Fundamentos de Anatomía con Orientación Clínica  

¶ Guía clínica de enfermería pediátrica  

¶ Introducción a la enfermería de la salud mental  

¶ Manual de diagnósticos de enfermería  

¶ Manual de enferm ería medicoquirúrgica  

¶ Valoración de la salud en enfermería  
 
 
Además, por la compra de la suscripción anual, cada mes tendremos la opción de 

habilitar dos libros o revistas nuevos en este caso en idioma inglés o español si 

existiría algún otro disponible, p or tanto, al final del año de suscripción 

contaríamos con el acceso a 45 libros o revistas en total.  

 

ACUERDO  7: TRASLADAR OFICIO  CECR-UDP-274 -2017  SUSCRITO POR LA 

MSC. REBECA MOLINA COORDINADORA UNIDAD DE DESARROLLO DEL 

COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA EN RELACIÓN AL PROYECTO 

PARA CONTAR CON UNA BIBLIOTECA VIRTUAL QUE ESTÉ A DISPOSICIÓN DE 

LAS Y LOS PROFESIONALES DE ENFERMERÍA A LA COMISION DE CO MPRAS 

PARA SU ANÁLISIS Y POSTERIOR RESPUESTA A LA JUNTA DIRECTIVA. EN 

EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE 

LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA 

QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO 

TOMA DO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  
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D) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-UDP-

275 -2017  suscrito por la MSc. Rebeca Molina Coordinadora Unidad de Desarrollo 

del Colegio de Enfermeras de Costa Rica . Asunto: En relación a los cursos 

programados para este segundo semestre, para el mes de noviembre está 

Electrocardiografía Básica I, impartido por el Dr. Alcides Umaña Madrigal. Por 

tanto, de la manera más atenta, me permito solicitar la autorización de la Junta 

Directiva para realizar dicho curso en día sábado de 8am a 2pm, iniciando el 11 de 

noviembre y finalizando el 02 de diciembre. La actividad tiene un costo de ¢32.000 

por persona, monto que es autofinanciado por los participantes por lo que no 

repr esenta un compromiso presupuestario para el CECR, en el curso están 

participando de 20 a 25 profesionales de Enfermería.  

 
El costo del curso cubre los siguientes gastos:  
 

* Pago de honorarios del facilitador  
*Materiales  
*Certificado  
*30% de margen de utilidad, para ser invertido en otras actividades de 
desarrollo profesional  

 

Inciso 7.1 La Dra. Ernestina Aguirre manifiesta que tiene que ser consecuente con 

su discurso, esos cursos quienes apostaron y participaron eran médicos, tenemo s 

enfermeras y enfermeros que tienen esa formación porque pronto se van a acreditar 

como formadores pues que participen, independientemente de lo que han 

manifestado ustedes, es a la unidad de desarrollo que le corresponde esa 

evaluación, porque si estamos  dando cursos a los colegas y ellos no están 

cumpliendo quien tiene que ver esa evaluación es la unidad de desarrollo, y una 

evaluación como debe ser, con criterios de evaluación, lo que tenemos que pedir a 

la unidad de desarrollo es que elaboren instrumen tos de evaluación donde se vena 

todas las metodologías, el novel de aprendizaje y demás, y no las evaluaciones de 

alimentación, el lugar, si hubo o no hubo calor, hay instrumentos de evaluación 

que son de estructura y otros de formación académica.   
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ACUER DO 8: SE APRUEBA LA REALIZACIÓN DEL CURSO 

ELECTROCARDIOGRAFÍA BÁSICA I, IMPARTIDO POR EL DR. ALCIDES 

UMAÑA MADRIGAL EN DÍA SÁBADO DE 8 AM A 2 PM, INICIANDO EL 11 DE 

NOVIEMBRE Y FINALIZANDO EL 02 DE DICIEMBRE 2017.  EN EL MOMENTO 

DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA 

ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN 

EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME 

POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

E) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-UDP-

277 -2017  suscrito por la MSc. Rebeca Molina Coordinadora Unidad de Desarrollo 

del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. Asunto: A solicitud de ambas colegiadas 

me permito solicitar  la devolución del 50% de la matrícula del I Congreso Nacional 

de Enfermería Quirúrgica 2017, tomando en consideración el siguiente acuerdo de 

Junta Directiva, tomando el 26 de octubre de 2017, Acta 2354.  

 

ACUERDO: A) LA JUNTA DIRECTIVA APRUEBA SUBSIDIAR EN UN 50% A SESENTA ESTUDIANTES 

ENFERMERAS (OS) DE LA MAESTRÍA DE ENFERMERÍA QUIRÚRGICA, PREVIAMENTE SELECCIONADOS POR 
LA DIRECTORA DE LA MAESTRÍA, DRA. ERNESTINA AGUIRRE VIDAURRE, TOMANDO EN CUENTA EL 
RENDIMIENTO ACADÉMICO DE LOS ESTUDIANTES. EN EL MOMENT O DE TOMAR ESTE ACUERDO LA DRA. 

ERNESTINA AGUIRRE VIDAURRE VOCAL I SE RECUSA JUSTIFICANDO QUE CONSIDERA QUE ES UN TEMA 
QUE ATAÑE A SU PERSONA Y NO CONSIDERA PERTINENTE VOTAR EN ESTE ACUERDO. ACUERDO TOMADO 
EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESE NTES.  

 
 

Nº Apellido 1  Apellido 2  Nombre  Id  Monto  
No. 

Depósito y 
fecha  

1 Ramírez  Navarro  Marycruz  304320384  77.500  
45852298  

27/10/2017  

2 Cruz  Ugalde  
Cris 
Francinie  

701780723  77.500  
523205  

17/10/2017  

 
Asimismo, con el fin de contribuir con el trámite de devolución, la Unidad de 

Desarrollo Profesional facilitará a los compañeros del Departamento de Financiero 

contable los números de cuenta de cada una las personas interesadas.  
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Adjunto: solicitud en físico de la Dra. Marycruz Ramírez Navarro y la  Dra. Cris 

Francinie Cruz Ugalde. (Ver adjunto).  

 

ACUERDO  9: A) SE APRUEBA LA DEVOLUCIÓN DEL 50% DE LA MATRÍCULA 

DEL I CONGRESO NACIONAL DE ENFERMERÍA QUIRÚRGICA 2017 A LA 

SRITA. MARYCRUZ RAMÍREZ NAVARRO CÉDULA 304320384 POR UN MONTO 

DE ¢77.500.00 (SETENTA Y SIETE MIL QUINIETOS COLONES CON CERO 

CÉNTIMOS) Y A LA SRITA.  CRIS FRANCINIE CRUZ UGALDE CÉDULA 

701780723 POR UN MONTO DE ¢77.500.00 (SETENTA Y SIETE MIL 

QUINIETOS COLONES CON CERO CÉNTIMOS). B) TRASLADAR ESTE 

ACUERDO A LA LICDA. KATHIA CHINCHILLA COORDINADORA DEL DEPTO. 

FINANCIERO CONTABLE PARA LO QUE CORRESPONDA. EN EL MOMENTO DE 

TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA 

ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN 

EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME 

POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

 

 

ü CORRE SPONDENCIA PRESIDENCIA  

 

 

F) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva COPIA  Oficio  

CECR-PR-393 -2017 suscrito por la MSP. Ma. Griselda Ugalde Salazar, Presidenta 

del Colegio de Enfermeras de Costa Rica, dirigida al Lic. Pío Carlos Guevara 

Director Administrativo del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. Asunto: Por 

medio de la presente me permito manifestarle mi preocupación a la situación 

informada hasta el día 30 de octubre del año en curso, en cuanto al vencimiento 

de contrato de la  Empresa Sitek requiriéndose   el pago de $7,990 dólares.  En la 

revisión del presupuesto aprobado en la a samblea pasada de julio 2017, no aparece 

la partida para dicho pago. Le solicito indicarme en su puesto, cuando se planeó el 
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presupuesto porque se omite esta partida, ya que el contrato se vence el 01 de 

noviembre 2017. Esto se estará llevando a la Junta D irectiva para ver ¿de dónde 

se toma la partida.? El daño al Colegio es sumamente grave si se suspende este 

servicio, ya que llevaría al colapso de la institución. Así mismo se debe hacer la 

renovación del enlace con la empresa TIGO, la cual nos brinda un F ail Over: si se 

cae el Internet del ICE, procede entonces a funcionar TIGO. Además, que alimenta 

la Red WIFI de visitas. El monto que cancelar es de $339.00 dólares, y el 

vencimiento del servicio es el 31 de octubre 2017.  

 

 

ACUERDO  10 : SE CONOCE Y SE ARCH IVA COPIA OFICIO CECR -PR-393 -2017 

SUSCRITO POR LA MSP. MA. GRISELDA UGALDE SALAZAR, PRESIDENTA DEL 

COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA, DIRIGIDA AL LIC. PÍO CARLOS 

GUEVARA DIRECTOR ADMINISTRATIVO DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE 

COSTA RICAO EN EL CUAL MANIFIES TA REOCUPACIÓN A LA SITUACIÓN 

INFORMADA HASTA EL DÍA 30 DE OCTUBRE DEL AÑO EN CURSO, EN 

CUANTO AL VENCIMIENTO DE CONTRATO DE LA EMPRESA SITEK 

REQUIRIÉNDOSE   EL PAGO DE $7,990 DÓLARES.   EN EL MOMENTO DE 

TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA 

ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN 

EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME 

POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

 

ü CORRESPONDENCIA FISCALÍA  

 

G) Fecha 26 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva COPIA  Oficio  

CECR-FISCALIA -366 -2017 suscrito por la Dra. Ma. Gabriela Alpízar Portilla Fiscal, 

dirigido al Lic. Rodrigo Acuña Montero, Inspector General de Trabajo, Dirección 

Nacional de Inspecci ón al Trabajo Ministerio de Trabajo y Seguridad Social. 

Asunto: Envío de direcciones de los lugares denunciados por esta Fiscalía en la 
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reunión celebrada el 17 de octubre del 2017. En cumplimiento de lo acordado en 

la audiencia de las 14:00 horas del día 1 7 de octubre de 2017 entre la Dirección 

Nacional de Inspección del Trabajo representada por su persona y la Fiscalía del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica, se anexa una lista de los lugares, que durante 

las inspecciones in situ realizadas por esta Fiscal ía, hemos encontrado incumplen 

el pago de salarios mínimos de Enfermería establecidos por este Colegio de acuerdo 

con el artículo 8 de la Ley 7085, Estatuto de Servicios de Enfermería y el Capítulo 

V del Reglamento a dicha ley. Dichos salarios constan en e l oficio CECR -Fiscalía -

313 -2017 de fecha 20 de Setiembre de 2017 dirigido a su persona así mismo existe 

incumplimiento de otros derechos laborales como el pago de horas extra, el pago 

de incapacidad, entre otros que fueron detallados tanto en la reunión co mo en el 

oficio ya antes descrito. Cabe aclarar, que la lista de lugares de trabajo que se 

adjunta no es definitiva, al contrario, la situación de pagos de salario inferiores al 

mínimo es una realidad que esta Fiscalía encuentra frecuentemente en hogares 

para adultos mayores o empresas privadas. Aunado a esto, varios lugares se niegan 

a facilitar información en temas salariales, por lo cual, la lista puede ser mucho 

mayor a la presentada. (Ver adjunto).  

 

ACUERDO  11 : SE CONOCE Y SE ARCHIVA COPIA OFICIO CECR -FISCALIA -

366 -2017 SUSCRITO POR LA DRA. MA. GABRIELA ALPÍZAR PORTILLA 

FISCAL, DIRIGIDO AL LIC. RODRIGO ACUÑA MONTERO, INSPECTOR 

GENERAL DE TRABAJO, DIRECCIÓN NACIONAL DE INSPECCIÓN AL 

TRABAJO MINISTERIO DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL EN EL CUAL 

ENVÍA DE DIRECCIONES DE LOS LUGARES DENUNCIADOS POR ESTA 

FISCALÍA EN LA REUNIÓN CELEBRADA EL 17 DE OCTUBRE DEL 2017. EN EL 

MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA 

DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLE N LÓPEZ TESORERA 

QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  
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H) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-

FISCALIA -368 -2017 suscrito por la Dra. Ma . Gabriela Alpízar Portilla Fiscal. 

Asunto: Proposición PROMED. Hace de su conocimiento el correo enviado el 30 de 

octubre por parte de PROMED (Cámara de Salud), posterior a una reunión 

celebrada el miércoles 25 de octubre para hablar del tema de Asistente s de 

Pacientes para indagar respecto a un supuesto sello de calidad que querían otorgar 

a algunas de estas instituciones, para validarlas. En esa misma reunión, esta 

Cámara, expresó que se encontraba con intenciones de convertirse en una 

plataforma para ay udar a conseguirle empleo a profesionales de salud en el 

extranjero, de hecho, ellos ya están trabajando este tema con el Colegio de Médicos. 

Cito parte del correo que enviaron mencionando el tema:  

òEn cuanto al tema de empleo , según mencionado, estamos trabajando en 
coordinación con el Ministerio de Salud, y los Ministerios de Comercio Exterior 
y Relaciones Exteriores en el desarrollo de una estrategia país de 
internacionalización de servicios de salud. Entre los ejes de traba jo, está la 
búsqueda de oportunidades educativas y laborales fuera del país para 
profesionales de la salud.  

Ya existen oportunidades interesantes que se están presentando, muy 
recientemente la posibilidad de poder proveer de personal de enfermería a 
organi zaciones hospitalarias argentinas. La idea del proyecto es que se trate 
de proyectos de unos 3 -4 años que permitan una salida laboral a los 
profesionales y faciliten la reincorporación en el mercado laboral a su regreso 
al país gracias a la experiencia int ernacional acumulada, la cual en algunos 
casos incluirá el aprendizaje de un segundo o tercer idioma.  

Sin duda, sería de mucho interés incluir al Colegio en el proyecto e 
incorporarlos en el grupo de trabajo interinstitucionaló 

Esto lo comunico con la fina lidad de tomar un posicionamiento como Colegio 

ya que podría ser una oportunidad interesante para ayudar a paliar la 

situación de empleabilidad que se vive actualmente en Enfermería. Siempre 

tomando en cuenta temas como seguridad y estabilidad para los 

pro fesionales de Enfermería.  

 

ACUERDO  12 : SE CONOCE OFICIO CECR -FISCALIA -368 -2017 SUSCRITO POR 

LA DRA. MA. GABRIELA ALPÍZAR PORTILLA FISCAL EN RELACIÓN A 
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PROPOSICIÓN PROMED Y SE DELEGA EN LA FISCAL DAR SEGUIMIENTO 

PARA PRESENTARLO EN EL MES DE ENERO 2018 CUAN DO TENGA LA 

PROPUESTA. EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE 

ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. 

MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN 

DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS 

MIEMBR OS PRESENTES.  

 

 

I ) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-

FISCALIA -376 -2017 suscrito por la Dra. Ma. Gabriela Alpízar Portilla Fiscal. 

Asunto: Reenvío de carta por parte del CENDEISSS. Por medio de la presente les 

remito el  Oficio enviado por el Director Ejecutivo del CENDEISSS  

 
En el cual indica:  
 
Saludos cordiales. Hemos recibido su oficio CECR -JD-395 -2017 de fecha 30 
de octubre del 2017, dirigido a la Dra Ileana Obando Hernández, Directora 
del programa de Formación de Aux iliares de Enfermería, mediante el cual 
nos informan que el Diseño Curricular presentado por esa instancia, ha sido 
rechazado. Dado que en dicho oficio no se indican las razones que han 
llevado a esa Junta Directiva a rechazar el Diseño Curricular remitido , mucho 
les agradeceré, nos informe los aspectos que se deben ajustar al diseño 
propuesto, para cumplir con la disposición de ese Colegio.  
 
Envío lo anterior, para hacer de conocimiento a la Junta Directiva de esta 

solicitud, para brindar respuesta corresp ondiente. (Ver adjunto).  

 

ACUERDO  13 : A) ACUSO DE RECIBO DE OFICIO  CECR -FISCALIA -376 -2017  

SUSCRITO POR LA DRA. MA. GABRIELA ALPÍZAR PORTILLA FISCAL EN EL 

CUAL REENVÍA CARTA POR PARTE DEL CENDEISSS. B) TRASLADAR A LA 

PRESIDENCIA OFICIO CENDEISSS -DE-12092 -2017 SUSCRITO POR EL DR. 

JUAN CARLOS ESQUIVEL SÁNCHEZ DIRECTOR EJECUTIVO DEL CENDISSS 

PARA LO QUE CORRESPONDA. EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO 

NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL I I NI LA 

DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA 



Acta 2355, 02 noviembre 2017 

 

 

 

33 
 

 

 

COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 

DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

J ) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-

FISCALIA -377 -2017  suscrito por la Dra. Ma. Gabriela Alpízar Portilla Fiscal. 

Asunto: Respuesta al oficio DC -OF-042 -17 del MEIC. Adjunto la respuesta al MEIC 

por dos motivos:  

 

Primero, al existir temas sensibles considero pertinente enviar a la Junta 

Directiva la respuesta para su valoración.  

 

Segundo, debido a que se solicita que se envíe la investigación que se tomó 

como base para la conformación de la tabla de honorarios por 

procedimiento, la cual en apariencia se realizó en el 2009 sin embargo, no 

se encuentra el documen to como tal. Los funcionarios refieren actas de 

reuniones únicamente, por lo cual consulto a la Junta Directiva.  

 

ACUERDO  14 : TRASLADAR A LA PRESIDENCIA PARA SU ANÁLISIS, EL OFICIO 

CECR -FISCALIA -377 -2017 SUSCRITO POR LA DRA. MA. GABRIELA ALPÍZAR 

PORTILLA F ISCAL EN RESPUESTA AL OFICIO DC -OF-042 -17 DEL MEIC. EN 

EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE 

LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA 

QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO 

TOMADO EN FIRME POR  UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

K ) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-

FISCALIA -378 -2017  suscrito por la Dra. Ma. Gabriela Alpízar Portilla Fiscal. 

Asunto: Información solicitada en Oficio DG -OF-042 -17. En sesión 2532 con fecha 

13 de octubre de 2017 decidió trasladar a esta Fiscalía el oficio DG -OF-042 -17 para 

aportar la información solicitada por el Despacho de la Dirección de Competencia 

del Ministerio de Economía, Industria y Comerci o, representada por su  personaé.. 
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ACUERDO  15 : A) ACUSO DE REC IBO DE OFICIO  CECR -FISCALIA -378 -2017  

SUSCRITO POR LA DRA. MA. GABRIELA ALPÍZAR PORTILLA FISCAL. 

ASUNTO: INFORMACIÓN SOLICITADA EN OFICIO DG -OF-042 -17. B) SE 

DELEGA EN LA MSP. MA. GRISELDA UGALDE PRESIDENTA DEL COLEGIO DE 

ENFERMERAS DE COSTA RICA DAR RESPUESTA AL OFICIO DG -OF-042 -17 

DEL DESPACHO DE LA DIRECCIÓN DE COMPETENCIA DEL MINISTERIO DE 

ECONOMÍA, INDUSTRIA Y COMERCIO. EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE 

ACUERDO NO SE ENCONTRABA  PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL 

II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA 

COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 

DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

ü CORRESPONDENCIA ADMINISTRACIÓN  

 

L) Fecha 27 de setiembre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-

ADM -235 -2017 suscrito por el Lic. Pío Carlos Guevara Director Administrativo del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica. Asunto: Por medio de la presente y 

agradeciendo su compresión, les comunico que dado a que las colaboradoras de 

plataforma, tuvieron que disponer de más de dos horas y media atendiendo 

solicitudes de incorporación, puesto que el pasado 23 y 24 se desarrolló el curso 

de Introducción a la Ética Profesional y más de 70 p ersonas gestionaron trámites 

de incorporación. Esta Dirección el pasado 25 de octubre del año en curso, en 

conjunto con Plataforma, Desarrollo Humano y el Departamento de TI, desarrolló 

una propuesta que se implementará a partir del siguiente curso de Intr oducción a 

la ética Profesional, para acortar el tiempo en que las personas deben de esperar 

para ser atendidos y lograr así agilizar el servicio que se presta. En relación con lo 

anterior, de ahora en adelante el primer día desde temprano en el curso de é tica, 

se llamará en subgrupos de dos a tres profesionales para ser atendidos 

oportunamente desde plataforma, para que de esta manera el pago, el registro y la 

toma de fotografía se haga desde el primer día y no el segundo, como actualmente 
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se realiza. Asim ismo, para garantizar la agilidad en la atención, se solicitó a la 

Unidad de Desarrollo Profesional que les indicará a los participantes del próximo 

curso de ética con antelación, que deberán de presentar los requisitos completos 

ese día, así como el compr obante de pago, el cual podrán realizar por deposito o 

transferencia. Al implementar estas disposiciones se espera que se agilicen los 

trámites correspondientes a la incorporación, logrando que tanto los colaboradores 

como el profesional de enfermería, no tengan que retirarse tarde del Colegio. De 

igual forma, con el afán de garantizar un óptimo servicio al gremio de enfermería 

esta Dirección Administrativa ha venido trabajando junto con el Departamento de 

TI, para la habilitación de un sistema en donde la persona pueda gestionar la 

solicitud de incorporación de manera virtual, en la página web del Colegio, pero 

aún se están evaluando detalles y gestionando los requerimientos que puedan 

surgir con la implementación de este sistema que coadyuve en una solució n 

definitiva.  

 

 

ACUERDO  16 : A) ACUSO DE RECIBO de OFICIO  CECR -ADM -235 -2017  

SUSCRITO POR EL LIC. PÍO CARLOS GUEVARA DIRECTOR ADMINISTRATIVO 

DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA. B) SE APRUEBA QUE, A 

PARTIR DEL SIGUIENTE CURSO DE INTRODUCCIÓN A LA ÉTICA 

PROFESIONAL, PARA ACORTAR EL TIEMPO EN QUE LAS PERSONAS DEBEN 

DE ESPERAR PARA SER ATENDIDOS SE LLAMARÁ EN SUBGRUPOS DE DOS 

A TRES PROFESIONALES PARA SER ATENDIDOS OPORTUNAMENTE DESDE 

PLATAFORMA, PARA QUE DE ESTA MANERA EL PAGO, EL REGISTRO Y LA 

TOMA DE FOTOGRAFÍA SE HAGA DESDE EL PRIMER DÍA Y NO EL SEGUNDO, 

COMO ACTUALMENTE SE REALIZA. ASIMISMO, PARA GARANTIZAR LA 

AGILIDAD EN LA ATENCIÓN, SE SOLICITÓ A LA UNIDAD DE DESARROLLO 

PROFESION AL QUE LES INDICARÁ A LOS PARTICIPANTES DEL PRÓXIMO 

CURSO DE ÉTICA CON ANTELACIÓN, QUE DEBERÁN DE PRESENTAR LOS 

REQUISITOS COMPLETOS ESE DÍA, ASÍ COMO EL COMPROBANTE DE PAGO, 

EL CUAL PODRÁN REALIZAR POR DEPOSITO O TRANSFERENCIA. C) 

TRASLADAR ESTE ACUERDO A  LA PLATAFORMA DE SERVICIOS, UNIDAD DE 
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DESARROLLO PROFESIONAL, DEPTO. FINANCIERO CONTABLE Y 

PRESIDENCIA. EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE 

ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. 

MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN D E LA COMISIÓN 

DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS 

MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

 

ü CORRESPONDENCIA FINANCIERO CONTABLE  

 

 

M) Fecha 30 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-FC64 -

2017 suscrito por la Licda. Kathia Chinchilla Coordinadora y Licda. Maritza Arce, 

Departamento Financiero Contable del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. 

Asunto: RENOVACION POLIZA DE INCENDIO DEL COLEGIO DE ENFERMERAS 

C.R. EL 21 de noviembre de l presente año vence la póliza de incendio del Colegio. 

Dicha póliza la maneja CORREDURÍA DE SEGUROS METROPOLITANOS. Adjunto 

la propuesta por parte de ellos para la revisión respectiva, la cual es el mismo 

monto del año anterior $16.371,37 anual. Favor ind icarnos caso contrario para 

proceder a realizar una nueva propuesta de dicha póliza. Adjunto archivo de PDF 

(Propuesta periodo 2017 -2018).  

 

ACUERDO  17 : A) SE APRUEBA LA RENOVACION DE LA POLIZA DE INCENDIO 

DEL COLEGIO DE ENFERMERAS C.R. CON LA CORREDURÍA DE  SEGUROS 

METROPOLITANOS POR UN MONTO DE $16.371.37 (DIECISEIS MIL  

TRECIENTOS SETENTA Y UN DÓLARES  CON TREINTA Y SIETE CENTAVOS) 

ANUALES.  B) TRASLADAR A LA PRESIDENCIA PARA SU CONOCIMIENTO. EN 

EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE 

LA DR A. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA 

QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  
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N) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-FC65 -

2017 suscrito por la Licda. Kathia Chinchilla Coordinadora y Licda. Maritza Arce, 

Departamento Financiero Contable del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. 

Asunto: INVERTIR EN NUEVO CDP COLEGIO DE ENFERMERAS DE C.R. Según 

la revisión de la cuenta  bancaria del BNCR, les indico el saldo en el cual se puede 

inve rtir en nuevo CDP para Colegio:  

ü Adjunto resumen de las cotizaciones de los bancos BNCR y Popular.  

 

 

 
 
 
 
ACUERDO  18 :  A) LA JUNTA DIRECTIVA ACUERDA LOS SALDOS QUE SE 

PUEDEN INVERTIR EN NUEVOS C DP: CUENTA BANCARIA AL 31 OCTUBRE 

2017 B) SE APRUEBA LA OPCIÓN DE SEIS MESES (180 DIAS), DEL BANCO 

POPULAR PARA UN 7.18% TASA NETA. C) TRASLADAR ESTE ACUERDO AL 

DEPARTAMENTO FINANCIERO CONTABLE Y A LA PRESIDENCIA PARA LO 

QUE CORRESPONDA. EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE 

ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. 

MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE  LA COMISIÓN 

DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS 

MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

 

ü CORRESPONDENCIA CENTRO DE RECREACIÓN  

 

 

Ñ) Fecha 27 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-

ASADM -002 -2017 suscrito por la Srita. Manuela Castro Vargas, Asistente 

Administrativa Centro de Recreación y Capacitación, del Colegio de Enfermeras de 
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Costa Rica. Asunto:  Envía para su valoración de aprobación la solicitud realizada 

por la Licda. Rosario Vargas Mora, Profesional en Enfermería; mediante correo 

electrónico con fecha del 26 de Octubre del año en curso, en el cual solicita se le 

autorice el préstamo (sin costo)  del Club del Colegio de Enfermeras. Se adjunta 

correo.  La actividad a realizar es la celebración de la semana nacional de derechos 

de personas con discapacidad del Centro de Atención Integral de Personas Adultas 

con Discapacidad (CAIPAD), la fecha de la actividad es el viernes 10 de diciembre 

de 2017, de 10:00 a.m. a 4 p.m., con la participación de aproximadamente 50 

personas con discapacidad (incluyendo funcionarios) del mismo centro.  

 

 

ACUERDO  19 : A) ACUSO DE RECIO DE OFICIO CECR -ASADM -002 -2017 

SUSCRIT O POR LA SRITA. MANUELA CASTRO VARGAS, ASISTENTE 

ADMINISTRATIVA CENTRO DE RECREACIÓN Y CAPACITACIÓN, DEL 

COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA. B) INFORMAR A LA LICDA. 

ROSARIO VARGAS MORA PROFESIONAL EN ENFERMERÍA QUE SE APRUEBA 

LA SOLICITUD DEL PRÉSTAMO DEL  CENTRO DE RECREACIÓN DEL 

COLEGIOD DE ENFERMERAS DE COSTA RICAPARA LA ACTIVIDAD DEL 

CENTRO DE ATENCIÓN INTEGRAL DE PERSONA ADULTAS CON 

DISCAPACIDAD CAIPAD, SEGÚN DISPONIBILIDAD DE ESPACIO. SE 

SOLICITAN LOS DATOS DE LA PERSONA QUE SE HARA RESPONSABLE DE 

ALG UN DAÑO EVENTUAL, ASÍ COMO LA LISTA DE LAS PERSONAS QUE 

HARÁN EL INGRESO A LA ACTIVIDAD. EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE 

ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL 

II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA 

COMISIÓN DE  COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 

DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

 

ü CORRESPONDENCIA COMITÉS, COMISIONES  
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O) Fecha 27 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-TEMP-

042 -2017 suscrito por la Dra. Ma. Del Rocío Monge Quirós, Presidenta del Tribunal 

de Ética y Moral Profesional del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. Asunto: En 

relación a despacho de acuerdos con fecha del 19 de octubre, se adjunta el detalle 

de las ausencias del Dr. Guillermo Arroyo, miembro del Tribunal de Ética y Moral 

Profesional, para lo que corresponda.  

 
 

Cantidad de 

reuniones realizadas 
en el año 2016  

Cantidad de 

ausencias en el 
año 2016  

Cantidad de 

reuniones 
realizadas en el 

2017  

Cantid ad de 

ausencias en el año 
2017  

 
10  

 

 
02  

 
07  

 
07  

 
También se adjunta una nota con fecha del 15 de noviembre del 2016, en la cual 

justifica las ausencias de este año hasta el 1º de junio. De igual forma se le ha 

seguido convocando, pero no contesta los correos. (Ver adjunto).  

 

ACUERDO  20 : A) ACUSO DE RECIBO OFICIO CECR -TEMP -042 -2017 

SUSCRITO POR LA DRA. MA. DEL ROCÍO MONGE QUIRÓS, PRESIDENTA DEL 

TRIBUNAL DE ÉTICA Y MORAL PROFESIONAL DEL COLEGIO DE 

ENFERMERAS DE COSTA RICA.  SE INFORMA QUE EN LA PRÓXIMA 

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA SE ELEGIRÁ EL MIEMBRO PARA EL 

TRIBUNAL DE ETICA Y MORAL PROFESIONAL DEL COLEGIO. B) ENVIAR 

NOTA AL DR. GUILLERMO ARROYO INFORMANDO QUE DE ACUERDO AL 

ARTÍCULO 39 DECRETO 37286 INCISO S DEL REGLAME NTO A LA LEY 

2343QUE A LA LETRA DICE: òCONOCER Y DECIDIR LA SEPARACIĎN DE LOS MIEMBROS DE 

TRIBUNALES, COMISIONES O COMITÉS PERMANENTES O AD HOC, CUANDO INCURRAN EN MÁS DE CUATRO 

AUSENCIAS CONSECUTIVAS O SEIS ALTERNAS INJUSTIFICADAS. PARA LLENAR ESTAS VACAN TES, SI SE 

TRATARE DE LOS TRIBUNALES O COMISIONES DE ELECCIÓN POPULAR, EL MIEMBRO RELEVADO DE SU 

PUESTO SERÁ SUSTITUIDO POR EL CANDIDATO QUE LE SIGUIÓ NUMÉRICAMENTE EN LA VOTACIÓN 

DONDE RESULTÓ ELECTO Y EN LOS DEMÁS CASOS POR QUIEN DESIGNE LA ASAMBLEA GENE RALó, DEL 

REGLAMENTO A LA LEY 2343, AL TENER 9 AUSENCIAS INJUSTIFICADAS SE 

SEPARA DE SU CARGO. SE AGRADECE POR EL TIEMPO EN EL TRIBUNAL DE 



Acta 2355, 02 noviembre 2017 

 

 

 

40 
 

 

 

ÉTICA Y MORAL PROFESIONAL. EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE 

ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL 

II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA 

COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 

DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

ü CORRESPONDENCIA COVFOM  

 

 

P) Fecha 11  de noviembre  de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-

COVFOM -BF-33-2017 suscrito por la Dra. Alba Carranza Ramírez Comité de 

Vigilancia del Fondo Mutual del Colegio de Enfermeras de Costa Ric a 

 

ACUERDO  21 : SE APRUEBA LA ENTREGA DEL BENEFICIO POR 

FALLECIMIENTO, DE ACUERDO CAPÍTULO V DEL REGLAMENTO PARA EL  

RÉGIMEN DE MUTUALIDAD Y SUBSIDIOS DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE 

COSTA RICA, ARTÍCULO 10, INCISO B, PUNTO 1, DE Q UIEN EN VIDA FUE EL 

DR. C  M R LICENCIA E - A SU BE NEFICIARIA C L G. CÉDULA  POR UN MONTO 

DE ¢2.000.000, 00 (DOS MILLONES DE COLONES CON CERO CÉNTI MOS) 

SEGÚN TABLA ACTUARIAL. E N EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO 

SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. 

MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN 

DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS 

MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

 

ü CORRESPONDENCIA EXTERNA  

 

Q) Fecha 31 de octubre 2017, se recibe para Junta Directiva correo electrónico 

suscrito por la Sra. Milagros Salas Méndez, Coordinadora de Promoción, Fundación 
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Skene. Asunto: Agradecemos su manifestación de interés de apoyar nuestras 

CARAVANAS NAVIDEÑAS.  Les comentamos en este documento un poco más del 

funcionamiento de este programa de extensión social y de ser necesario les 

visitaríamos. Agradecemos, además, el tiempo que no s otorgan para estudiar su 

forma de ayudarnos y la escogencia final que hagan para materializar su interés 

en una o más de las posibilidades que se citan al final de este documento.  

 
CARAVANAS DE PAZ Y AMOR EN NAVIDAD.   
 
Nada hay más motivador que la sonrisa de un niño o niña que disfruta una 
actividad grata para ellos.   Por esto, la Ley de Niñez y Adolescencia les otorga su 
derecho a la Recreación.  Sin embargo no previó esta ley que el acceso a este 
Derecho para la población de extrema pobreza y/o en  riesgo social, no siempre es 
tan fácil, a no ser que uno o más benefactores se ocupen de ello.  
 
Es así que la Organización Skené desde sus inicios, hace 27 años, ha luchado por 
propiciar oportunidades para todos los grupos de población, que por una u otra  
razón se consideran en desventaja social, por lo que difícilmente tendrían 
posibilidad de acceder al ARTE tanto en exposición como desde adentro. Además, 
siendo desde la más tierna edad donde podemos formar mejores ciudadanos, 
hemos dedicado un esfuerzo m ayor al segmento de Niñez y Adolescencia no 
solamente en el tema de la recreación sino de la formación a través de recursos 
artísticos.   Consideramos que el ARTE es un elemento importante, indispensable 
e insustituible para un desarrollo humano integral. También un vehículo idóneo 
para transmitir contenidos educativos y formativos, por lo cual uno de nuestros 
principios fundacionales es propiciar que nuestros espectáculos lleguen en 
igualdad de condiciones a los diferentes sectores económicos ya que sentim os que 
el ARTE debería ser parte de la vida diaria de todos los habitantes en nuestro país. 
Uniendo todos estos conceptos, nuestro programa CARAVANAS DE PAZ Y AMOR 
EN NAVIDAD no una actividad casual sino con muchos objetivos que inciden en el 
desarrollo hu mano de los beneficiarios y de quienes en general disfrutan de esta 
actividad artística.  Es un programa más de formación, pues nuestro espectáculo 
principal EL SUCESOR DE SANTA, trata con una divertida comedia musical sobre 
el tema DE ROLES DE GENERO y pr omueve una serie de valores intrafamiliares.  

Todo dentro de un lenguaje escénico apropiado tanto para el pequeño público como 
para los adultos de su entorno. CONSIDERAMOS QUE ESTE es el mejor regalo que 
podemos llevar a las familias de todos los sectores económicos para esta Navidad, 
para lo cual solicitamos su apoyo. No somos un organismo subvencionado ni 
tenemos patrocinadores estables, pero con mucho esfuerzo hemos llevado adelante 
un programa de extensión social tanto en escuelas (hace 25 años con el t ema 
ambiental) como en fechas especiales como la NAVIDAD, en que solemos 
prepararnos para disfrutar el amor y la paz. Tenemos ya seis años de llevar 
gratuitamente funciones de teatro y animación diversa a redes de cuido como CEN 
CINAI y otros.  Así mismo a  grupos que ni siquiera han logrado el beneficio que les 
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otorga una Red de Cuido como CEN CINAI.  Este año la meta mínima es de 5 CEN 
CINAI.  Según los permisos y la lista propuesta por la Dirección Regional de estas 
instituciones serían todas en Cartago: Cartago centro, El Guarco, Turrialba, 
Tucurrique y Campos de Santa Lucía.  Por nuestra parte escogimos una primera 
lista de poblaciones: Lomas de Ocloro, San Rafael de Montes de Oca, El Cerrito y 
Barrio Luján, Las Pavas y La Carpio.  Podríamos incorporar a lgún segmento que 
sea de su interés patrocinar.  
Si bien es cierto a los beneficiarios mencionados la actividad les llega 
gratuitamente, nuestra ONG deberá financiar el pago de su logística de gira, tal 
como el pago de los elencos, el transporte, la platafo rma técnica y el viático, para 
esto es nuestra solicitud. Con su aporte esperaríamos cumplir nuestra meta 
mínima y de ser posible sobrepasarla para lograr ir cubriendo más beneficiarios. 
ESTRATEGIAS O FORMAS DE APOYO PARA LOGRAR OBTENER FONDOS PARA 
LA CAMP AÑA: 
 

1) Donación directa y en forma abierta, de un monto que la Institución Colegio 
de Profesionales en Enfermería pueda otorgar según su uso con programas 
de bien social. Podemos certificar esta donación para efectos de descuento 
en impuesto de Renta, tanto  del Colegio como de sus colegiados y colegiadas 
si fuera un aporte de ambos.  

2) Colocación de nuestros espectáculos y animación navideña para su fiesta de 
fin de año y otros eventos que ustedes suelan realizar. De este modo de la 
captación en una actividad p odemos ir conformando fondo para las de 
beneficio.  

3) Soporte para adoptar en forma total, los costos de la gira hacia un 
beneficiario.  

4) Motivando por sus sistemas de comunicación con colegiados/as la 
donación. Si se enlazan el punto 3 y 4 podrían poner una me ta que les lleve 
a lo mencionado en punto 3. O pueden decidir hacerlo en forma más abierta 
de comunicación y voluntariado. En todo caso la forma en que ustedes 
dirijan el material que les hagamos llegar a sus colegiados y colegiadas será 
decisiva para inte resarlos en ayudar a girar nuestras CARAVANAS.  

No necesariamente son posibilidades optativas de aporte, podrían autorizar una o 
más formas.  El plazo que queda es corto para llegar al éxito de las CARAVANAS 
DE PAZ Y AMOR EN NAVIDAD, dado que al final de no viembre todos los 
beneficiarios deberán tener su fecha de actividad para que se preparen para 
aprovecharla convocando a su vez la mayor cantidad de sus beneficiarios y sea un 
verdadero Regalo de Navidad para muchos niños y niñas con sus familias.  
Quedamos a su disposición para lo que se ofrezca consultar.   Si necesitan material 
de difusión, dado que este comunicado explicativo es muy extenso, enviaremos el 
adecuado.  
 

 

ACUERDO  22 : ACUSO DE RECIBO DE CORREO ELECTRÓNICO SUSCRITO POR 

LA SRA. MILAGROS SALAS MÉNDEZ, COORDINADORA DE PROMOCIÓN, 
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FUNDACIÓN SKENE.  EN EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE 

ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. 

MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN  DE LA COMISIÓN 

DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS 

MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

R) Fecha 30 de octubre 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio DEASO 389 -

10-2017 Directora de Enfermería, Área de Salud de Osa. Asunto:  

ACUERDO  23 : A) ACUSO DE RECIBO DE OFICIO OFICIO DEASO 389 -10 -2017 

SUSCRITO POR LA DRA. ANA LORENA VILLALOBOS VINDAS, DIRECTORA DE 

ENFERMERÍA, ÁREA DE SALUD DE OSA. B) TRASLADAR OFICIO DEASO 389 -

10 -2017 SUSCRITO POR LA DRA. ANA LORENA VILLALOBOS VINDAS, 

DIRECTORA DE ENFE RMERÍA, ÁREA DE SALUD DE OSA  A LA DRA. ALICE 

BONILLA SECRETYARIA DE JUNTA DIRECTIVA PARA SU AN ÁLISIS. E N EL 

MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA 

DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA 

QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE L A COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

S) Fecha 27 de octubre 2017, se recibe para Junta Directiva nota suscrita por el 

Dr. Paul Mendoza Latouche Licencia E -5657. Asunto: Solicita reposición de los 

títulos de ética y de incorporación del Colegio, debido a que se le extraviaron.  

 

 

ACUERDO  24 : A) INFORMAR AL DR. PAÚ L MENDOZA LATOUCHE LICENCIA E -

5657 QUE SE APRUEBA LA REPOSICIÓN DEL TÍTULO DE ÉTICA Y DE 

INCORPORACIÓN CANCELAN DO EL COSTO RESPECTIVO. B) TRASLADAR 

ESTE ACUERDO A LA UNIDAD DE DESARROLLO PROFESIONAL PARA LA 

REPOSICIÓN CORRESPONDIENTE. E N EL MOMENTO DE TOMAR ESTE 

ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL 

II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA QUIENE S ESTAN EN SESIÓN DE LA 
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COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 

DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

T) Fecha 31 de octubre 2017, se recibe para Junta Directiva correo electrónico 

suscrito por la Academia Nacional de Medicina ACANAMED.  Asunto:  Invitan a la 

Conferencia Perfil de la adolescencia en Costa Rica: una perspectiva desde la salud 

p¼blica y el neurodesarrolloó. El jueves 23 de noviembre 2017 a las 7:00 pm. 

 

ACUERDO  25 : INFORMAR A LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA 

ACANAMED QUE ESTA RÁ ASISTIENDO LA DRA. ALICE BONILLA SECRETARIA 

DE JUNTA DIRECTIVA A LA CONFERENCIA PERFIL DE LA ADOLESCENCIA 

EN COSTA RICA: UNA PERSPECTIVA DESDE LA SALUD PÚBLICA Y EL 

NEURODESARROLLOó. EL JUEVES 23 DE NOVIEMBRE 2017 A LAS 7:00 PM. 

EN EL MOMENTO DE TOMAR E STE ACUERDO NO SE ENCONTRABA 

PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ 

TESORERA QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. 

ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS 

PRESENTES.  

 

 

U) Fecha 31 de octubre 2017, se recibe para Junta Directiva correo electrónico 

suscrito por la Dra. Margarita Fernández Lamas, Licencia E -531.  Asunto:  Solicita 

el retiro del Fondo mutual y por ende el pago de futuras cuotas. Adjunta 

comprobantes de pago de c uotas pendientes hasta octubre 2017.  

ACUERDO  26 : INFORMAR A LA DRA. MARGARITA FERNÁNDEZ LAMAS 

LICENCIA E -531 QUE SE APRUEBA SU SOLICITUD DE RETIRO DEL FONDO 

MUTUAL SEGÚN EL ARTÍCULO 23 INCISO B Y ARTÍCULO 25 DEL 

REGLAMENTO DE LA LEY  2343 CONSECUENCIAS DE LA SUSPENS IÓN. B) 

TRASLADAR A ESTE ACUERDO AL DEPTO. FINANCIERO CONTABLE DEL 

COLEGIO. E N EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA 

PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MA RLEN LÓPEZ 
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TESORERA QUIENES ESTÁ N EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. 

ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS 

PRESENTES.  

 

 

 

ü CORRESPONDENCIA PLATAFORMA DE SERVICIOS  

 

V) Fecha 31 de octubre de 2017, se recibe para Junta Directiva Oficio  CECR-PS-

052 -2017 suscrito por la Sra. Marjorie Aburto Sánchez C oordinadora Plataforma 

de Servicios del Colegio de Enfermeras de Costa Rica. Asunto: Traslada la siguiente 

solicitud:  

 

 

  SOLICITUD  NOMBRE  CÉDULA  LICENCIA  ESTADO  COLEGIATURAS  
LICENCIA 

VENCIMIENTO  
OBSERVACIONES  

1 

Retiro 
Voluntario 
Temporal  

Marcela 
María 
Espinoza 
Arias  

207120260  E-15918  Activo  Al día  09/03/2019  

Se encuentra en el 
último trimestre 
del embarazo, 
siendo este de alto 
riesgo y no está 
laborando  

2 Reincorporación  
Virginia 
Fernández 
Ureña  

106540339  E-4666  
Temporalmente 
Inactivo  

Al día  24/01/2009  
Solicitud se debe a 
fines laborales en 
USA-New York  

 

 

ACUERDO  27 : SOLICITA A LA DRA. MARCELA MARÍA ESPINOZA ARIAS 

LICENCIA E -15918 UNA CERTIFICACIÓN MÉDICA DE LA CONDICIÓN DE SU 

EMBARAZO JUSTIFICANDO LA CAUSA DEL ALTO RIESGO OBSTÉTRICO. E N 

EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO NO SE ENCONTRABA PRESENTE 

LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA DRA. MARLEN LÓPEZ TESORERA 

QUIENES ESTAN EN SESIÓN DE LA COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO 

TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 



Acta 2355, 02 noviembre 2017 

 

 

 

46 
 

 

 

ACUERDO  28 : NO TIFICAR A LA DRA. VIRGINIA FERNÁNDEZ UREÑA LICENCIA 

E-4666 QUE SE APRUEBA LA REINCORPORACIÓN AL COLEGIO DE 

ENFERMERAS DE COSTA RICA. E N EL MOMENTO DE TOMAR ESTE ACUERDO 

NO SE ENCONTRABA PRESENTE LA DRA. XINIA ZELEDÓN VOCAL II NI LA 

DRA. MA RLEN LÓPEZ TESORE RA QUIENES ESTÁ N EN SESIÓN DE LA 

COMISIÓN DE COMPRAS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD 

DE LOS (AS MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

ARTÍCULO  8: Se recibe al Lic. Diego Moya Sesor Legal, Tema: Criterio jurídico 

contemplando la nueva Reforma Procesal Laboral según  Acuerdo No. 44, Acta No. 

2354, a la 1:00 p.m.  

 

Incisos 8.1 La Dra. Alice Bonilla da la bienvenida al Lic. Diego Moya. Para que la 

junta está clara , está decisiones  a partir d e mañana , presentaremos  la nota que le 

pedimos a Diego, porqu e si tomamos una dec isión de despido, tenemos  que dar los 

derechos, ahora con la nueva reforma que nos explique un poco es por lo que está 

aquí, ya el acuerdo está tomado.  

Incisos 8.1.2 Toma la palabra el Lic. D iego Moya: lo primero que quiero decir es 

que cuando tengo el acu erdo ya ustedes tomaron la decisión, si no me equivoco del 

26 de octubre, de dar por terminada  la relación labo ral, si bien es cierto hay cier tas 

cuestiones que se  modifican  con  la nueva  reforma procesal  laboral hay ot ras que 

no, entonces aparte del momento que se está tomando está determinación , tiene 

un mes para ejecutar le despido, ose a hoy  y se ha consumido una semana , me 

parece importante  porque, porque ya el órgano colegiado tomo una decisión como 

tal, tenta tiv amente puse 2 de noviembre, es pecula ndo  que a mañana  o hoy mismo 

hagan  la comuni cación, pero no puede exceder el  mes desde que tomó  la decisión, 

tomo el mundo ha tenido cierto temor a esta reforma laboral, y no es ni menos que 

la recopilación de muchas sentencias de la sal a II d e cómo  se ten ían que hacer  las 

cosas, a pesar que ahora ya se puso en blanco y negro ahora y se sabe cómo 

presentarse . Puse cerca de ci nco motivos y qu e sobre esos radicaba el despido y es 

que no se podrían agre gar a la nota  otros,  a mi criterio situaciones que se pued an 
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apreciar  por ej emplo si se dieron cuenta de algún motivo extra ya no podría ser 

motivo para agregar en la nota porque la decisión está tomada, fueron cinco 

motivos sobre los cuales se tomó  esta decisión.  

 

02 de noviembre del 2017 

CECR-JD-400-2017 

 
 

Licenciado 
Pio Carlos Guevara Gómez 
Director Administrativo  
COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA  
Presente 
 

Estimado Señor Guevara: 

 

Por medio de la presente, se le comunica que la Junta Directiva del Colegio de Enfermeras 

de Costa Rica, por votación unánime tomada en el acta de sesión ordinaria No.2354 del 26 

de octubre del año en curso, decidió dar por terminado su contrato de trabajo con 

responsabilidad patronal, finalizando así la relación laboral el día de hoy jueves 02 de 

noviembre del año en curso. 

 

El motivo a partir del cual se prescinde de sus servicios se pasa a detallar de seguido: 

 

1. Usted no realizó la consulta previa para solicitar a la Junta Directiva la aprobación 

como órgano colegiado encargado de la materia presupuestaria del Colegio de 

Enfermeras de Costa Rica, sobre el aumento de salario que se le realizó al personal 

de plataforma del Colegio. 

 

Mediante esa conducta usted se arrogó competencias o facultades que no son inherentes a 

su condición de administrador, lo que colocó al Colegio en una situación que no había sido 

presupuestada, mucho más, cuando la Corporación administra fondos que son entregados 

a nuestro recaudo para el ejercicio de nuestras funciones, por parte de todos y cada uno de 

los agremiados que lo conforman. 
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2. Usted no entregó un informe adecuado, fundado, explicativo, detallado, real y 

oportuno, del estado de situación del Colegio para ser tomado en cuenta por parte 

de la Junta Directiva entrante. 

 

Debe tomar en consideración que, en forma repetida, constante y hasta desgastante, se le ha 

solicitado informes y consultas puntuales relacionadas con temas propios del resorte 

administrativo. Estos asuntos datan de fecha 14 de setiembre de los corrientes, le fueron 

informados en el acta No.2348, entre otros también lo relacionado con el informe que se le 

solicitó sobre las tarjetas de crédito de la señora Ligia Ramírez Expresidenta del Colegio y 

de la señora Yorleny Rojas Vocal 4 quien fue integrante de esta Junta Directiva en el período 

anterior recién concluido, lo que no se ha informado de forma adecuada y detallada a la 

Junta Directiva. 

 

3. Las presentaciones de informes remitidos a su persona por el personal se han 

remitido a Junta Directiva de forma tardía o no se han entregado. 

 

Se le solicitó un informe relacionado con el extravío del celular de una funcionaria, mientras 

estuvieron realizándose las labores de pintura en el Colegio. Desde el 14 de setiembre se le 

solicitó una explicación, y a la fecha de la toma del acuerdo de su despido, no se ha 

entregado información al respecto. Don Marlon de Proveeduría le entregó a usted un 

informe relacionado con el estado de compras del Colegio en fecha 26 de setiembre de 2017, 

y usted lo presentó a la Junta Directiva hasta un mes después de que se le había entregado, 

lo que consideramos un atraso injustificado y negligente en temas tan sensibles e 

importantes para que la Junta Directiva estuviera enterada del estado real de la Corporación. 

 

Le fue solicitado adicionalmente, un informe relacionado al listado del personal que estaba 

realizando capacitaciones. Esta solicitud se le ha reiterado en varias ocasiones y usted ha 

omitido entregar el informe correspondiente. De igual forma, se le había comunicado a 

usted que la Junta Directiva no había aprobado capacitaciones a personal, pero contrario a 
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lo que le fue indicado a su persona, usted permitió que personal participara en procesos de 

capacitación, contraviniendo lo ordenado por el órgano colegiado.  

 

4. En el tema de pagos, existen contrataciones realizadas en las cuales no mediaron 

contratos. 

 

Usted en el resguardo de la materia económica de la Corporación por contrataciones 

realizadas, no se aseguró que los procesos adquiridos, sean suministros u obras estuvieran 

respaldadas en un contrato entre el ejecutante y la Corporación. En la adquisición de pintura 

y remodelaciones del Edificio, se invirtieron más de ocho millones de colones sin que esa 

contratación quedara respaldada en un contrato firmado, motivo por el cual no se logró 

imputar responsabilidades a la empresa que prestó el servicio por deficiencias en los 

acabados, daños ocasionados y errores en la aplicación de colores o manchas en la planta 

física. No existe prueba alguna entonces de que la oferta presentada por la empresa de 

pintura correspondiera al monto finalmente cancelado, p or cuanto no existe contrato 

alguno. 

 

5. Existen faltas de respeto de su parte al personal administrativo, Presidencia, asesores 

y miembros de Junta Directiva. 

 

En repetidas ocasiones usted no ha mostrado una conducta acorde al puesto de dirección 

que le fue asignado. Las respuestas que se le han solicitado son esquivas, burlistas, 

irrespetuosas y no corresponden al trato que debe mediar entre usted y el personal, mucho 

menos con los señores miembros de la Junta Directiva y la Presidencia, así como a los 

asesores de ésta. 

 

No fomenta su persona un ambiente de trabajo en equipo, de búsqueda de soluciones, de 

transparencia y común apoyo al personal, Junta Directiva y Presidencia, por lo que no media 

confianza en la prestación de sus servicios, mucho más cuando los mismos se han ejercido 

de forma negligente, tardía, irrespetuosa y de forma contraria a lo que se le había ordenado 

por parte de la Junta Directiva como órgano máximo del Colegio. 
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Por las anteriores conductas, se prescinde de sus servicios de forma inmediata. 

 

Se le estarán cancelado las prestaciones a que usted tenga derecho, con responsabilidad 

patronal, a pesar de las conductas claramente discordantes entre su puesto y la actividad 

por usted desplegada. 

 

Sin otro particular.  

 

Atentamente, 

 

JUNTA DIRECTIVA  

 

 

MSP. María Griselda Ugalde Salazar                  Dra. Ma. Gabriela Alpízar Portilla 

               Presidenta                                                                           Fiscal  

 

 
 

 

Dra. Alice Bonilla Vargas, MSc.                                     Dra. Marlen López Mejía      
                Secretaria                                                                        Tesorera 

  

 
 
 

Dra. Ernestina Aguirre Vidaurre                             Dra. Xinia Zeledón Brenes 
                 Vocal I                                                                     Vocal II 

 
    
 

Licda. Rosibel Herrera Vega                                                                       
                 Vocal IV 

 
 
GMS 
 

 

 

 

 

      Firma Recibido Trabajador 

      Pio Carlos Guevara Gómez 

            

    Fecha de Recibido: 
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Incisos 8.1.3 Toma la palabra la Dra. Xinia Zeledón: en el tanto que el haga algún 

reclamo o vaya al Ministerio de Trabajo, todo eso lo tendríamos como pruebas, el 

expediente.  

Incisos 8.1.4 Toma la palabra Dra. Ernestina Aguirre: ahora la reforma es muy 

clara, antes se  decía como empresa privada por reestructuración, aquí se le está 

diciendo el porqué, entonces es nada comunicarle y el porqué. Tomamos el acuerdo 

que se despide,  pero no dijimos a partir de cuándo.  

Incisos 8.1.5 Toma la palabra el Lic. Diego Moya: no es necesario, entre la toma 

de decisión de despedir y el despido no puede haber más de una mes, la decisión 

fue el 26 de octubre, la nota dice a partir de hoy 2 noviembre, es cuando se ejecuta, 

el despido está compuesto en dos partes, la decisión de despedir y la fecha en la 

cual se va, porque si hubiera mediado preaviso hubieran pasado treinta días, 

entonces se dice que se despide el 26 noviembre 2017, en este caso el segundo 

componente lo suple la nota cuando se dice a partir de cuando ya no es empleado 

de l a corporación. Hay un tema que quiero rescatar, antes era común decir que por 

restructuración, y los tribunales lo han visto como un mecanismo único y exclusivo 

de solapar un despido discriminatorio, por eso a pesar que se discutió no agregue 

en la nota el  tema de reestructuración pero si la pérdida de confianza, esto siempre 

será causal de despido, pero se le está informando de manera adecuada cuales son 

los motivos.  

Incisos 8.1.6 Toma la palabra la Dra. Ernestina Aguirre: otra cosa importante es 

que e l p atrón pued e darse el derecho de despedir,  pagarle el mes y que la persona 

se vaya que no se quede.  El patrón paga el preaviso cuando hay pérdida  de 

confianza.  

Incisos 8.1.7 Toma la palabra el Lic. Diego Moya: esto es muy cierto, contrario a 

lo que las personas creen, el preaviso no es un derecho del trabajador, es un 

derecho del patrono, a no quedarse desprotegido de una plaza que ya no tiene, el 

único derecho que tiene el tr abajador es tener un día por semana para buscar un 

nuevo trabajo durante ese mes.  

Incisos 8.1.8 Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: Don Pío pidió vacaciones, esto 

es importante.  
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Incisos 8.1.9 Toma la palabra el Lic. Diego Moya: el derecho de vacaciones  se 

adquiere cuando se hayan cumplido cincuenta semanas de trabajo, hasta donde 

tengo entendido creo que no se han cumplido en cuyo caso lo más que pueda 

suceder es reconocer en su liquidación un día por cada mes laborado, si está 

solicitándolas se debe pa gar de acuerdo a los meses que tiene laborados.  

Incisos 8.1.10 Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela Alpízar: ¿Eso lo firma solo la 

presidenta verdad?  

Incisos 8.1.11  Toma la palabra la MSP. Ma. Griselda Ugalde: esto lo vamos a hacer 

como Junta Directiva, s aben porque, porque yo no estuve en la contratación de él, 

la Junta Directiva tiene que responder, quiero una responsabilidad en conjunto.  

Incisos 8.1.1 2 Toma la palabra el Lic. Diego Moya: algo de lo que está diciendo 

Doña Griselda es que todos los puntos que se le indican en la nota son faltas 

cometidas hacia la Junta Directiva, por eso la nota iba con número de oficio de 

Junta Directiva, por lo que a mi criterio debe ser algo que comunica la Junta 

Directiva al funcionario.  

Incisos 8.1.13  El Lic. Diego Moya s e retira a las 3:25 p .m. 

 

ARTÍCULO 9: Asuntos de Presidencia  

 

Incisos 9.1  La MSP. Ma. Griselda Ugalde manifiesta que tiene dos asuntos, solicito 

me aprueben apoyar la lucha que hace ANPE ante la reforma de la Junta Directiva 

de la Caja Costarricense de Seguro Social  en relación al movimiento en pro de la 

invalidez vejez y muerte. Esta es una lucha de derechos laborales.  

 

Incisos 9.1.2 Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: ¿están de acuerdo en esto?  

Incisos 9.1.3 Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela Alpízar: estoy de acuerdo en 

que esto es algo importante porque son posicionamientos, la salud es un derecho 

que habla del tema de salud mental, de mi part e siempre y cuando sea a favor estoy 

de acuerdo.  

 

ACUERDO  29 : A) SE APRUEBA QUE  LA MSP. MA. GRISELDA UGALDE 

SALAZAR PRESIDENTA DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA  



Acta 2355, 02 noviembre 2017 

 

 

 

53 
 

 

 

PRESENTE POSICIÓN Y APOYO MEDIANTE LA LUCHA QUE SE ESTA DANDO 

ANTE LA REFORMA DE LA JUNTA  DIRECTIVA DE LA CAJA COSTARRICENSE 

DE SEGURO SOCIAL EN EL CASO DE LAS PENSIONES DEL REGLAMENTO 

INVALIDÉZ VEJÉZ Y MUERTE.  B) TRASLADAR A  LA PRESIDENCIA ESTE 

ACUERDO PARA SU EJECUCIÓN. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 

UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

Incisos 9.2 La MSP. Ma. Griselda Ugalde manifiesta que otro asunto es el caso de 

la colegiada, se han hecho las llamadas,  pero no quedan registradas para 

informarle a ella de su situación, el la alega que no se le comunicó.  

Incisos 9.2.1 Toma la palabra la  Dra. Ma. Ga briela  Alpízar: es cierto que debemos 

mejorar el registro de los que se Hannia Quesada Martínez hace, es importante 

evidenciarlo, en el sistema sinergia hay una opción de quien hizo las llamadas , y 

las fechas, pero también considero que todos c onocemos nuestros deberes como 

colegiados.  

Incisos 9.2.2 Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: a ella no se le pudo 

localizar. Hay una certificación  de la CCSS, d e que el 25 de abril 2014 ella estaba 

pensionada, deb ieron  haberle comunicado. Ella deb e 49 cuotas al momento, hay 

un oficio de fiscalía, el ultimo donde se hace la descripción del proceso donde se 

evidencia el incumplimiento del proceso,  

 

 

ACUERDO  30 : TRASLADAR EL CASO  DE HANNIA QUESADA MARTÍNEZ  

 A LA PRESIDENCIA PARA SU ESTUDIO Y VALORACIÓN Y POSTERIORMENTE 

LO PRESENTE A LA JUNTA DIRECTIVA.  

 
ARTÍCULO  10 : Asuntos de Fiscalía  
 
 
Incisos 10.1 La Dra. Ma. Gabriela Alpízar manifiesta que está la comisión para 

situación del técnico asistente de pacientes, se hará está comisión para atendernos, 

recuerden que habíamos visto este tema, sin embargo, no nos puedan dar 

audiencia por tema de agenda.  
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In cisos 10.2 La Dra. Ma. Gabriela Alpízar manifiesta que tiene  una demanda que 

se inte rpuso contra el INA en el año 2012, se perdió e sta demanda , es importante 

analizar estos elementos, de l porque el colegio pierde estos contenciosos 

adm inistrativos.  

 
 
Inci sos 10.3 La Dra. Ma. Gabriela Alpízar manifiesta que desea comentar que me 

llamo el miércoles el director  médico de buenos aires el D r. Randall Bejarano, dice 

que necesita  que le s ayudemos, es el director médico  de una regional de l ministerio 

de salud, por que dice que hay cosas que se están dejando de hacer  o haciendo mal 

porque no puede dejar un interino pare dar respuesta. No sé cómo  va el tema de la 

cita . 

Incisos 10.3.1 Toma la palabra la MSP. Ma. Griselda Ugalde: tenemos cita el 13 

diciembre a las 2:00 pm  

Incisos 10.3.2 Toma la palabra la Dra. Ma. G abriela  Alpízar: e sto es valioso, los 

directores médicos que nos  han llamado para evidenciar que efectivamente se 

requiere el recurso humano.  

 

Incisos 10.4 La Dra. Ma. Gabriela Alpízar manifiesta que otra situación es  el tema 

de la situación  que se está dando en el hospital psiquiátrico .  

Incisos 10.4.1 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: en el turno de la  noche hay 

un dictamen  de la  procuraduría.  

Incisos 10.4.2 Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela  Alpí zar: hay un tema de 

estructura de enfermería, estamos estudiando a ver si lo trasladamos  a la comisión  

permanente, la directora  médica  está planeando hacer es que exista un  médico  y 

no una dirección de enfermería  porque ella dice que los enfermeros  no se r equieren.  

Incisos 10.4.3 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: me parece  que esto tiene un 

motivo sindical, no me parece que vayan solas, pienso que las dos instituciones  

tiene n su marco de trabajo, ¿será esto muy sindical?  

Incisos 10.4.4 Toma la palabra la MSP. Ma. Gris elda Ugalde: mañana lo veremos  

desde el punto  de vista de legislación.  
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Incisos 10.4.5 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: entonces mejor no utilizar la 

frase ambiente laboral.  

Incisos 10.4.6 Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: para que hagan un 

análisis y reflexión , no me consta, escucho a la gente porque a veces están  

alterados, no me consta ni tengo documentos,  

Incisos 10.4.7 Toma la palabra la Dra. Xinia  Zeledón: si ella es 6, debería estar 

una 5.  

Incisos 10.4. 8 Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: ella es 6, hay una sub 

directora que tiene que ubicarse en sustitución, tengan cuidado  si esa reunión más 

bien va a socavar, porque ella puede tener elementos que decir sobre eso, que dejan 

una en fermera 1 susti tuyendo, porque es eso  que informan.  Me preocupa la 

exposición d e la junta ante eso sin tener argumentos  

 

Incisos 10.4.10 Toma la palabra la Dra. Rosibel  Herrera: creo que lo más  sano es 

primero si les pedimos votos la gente está esperando que estemos presentes en 

estas cosas, por eso votaron por todos nosotros. Es solo escuchar, no hablar 

mucho.  

Incisos 10.4.11 Toma la palabra la Dra. Ernes tina Aguirre: en ningún momento 

he dicho que no vayan, dije que revisen y vean antecedente s, ustedes tienen toda 

la libertad, me habría gustado incluso asistir,  pero laboralmente no puedo  

Incisos 10.4.12 Toma la palabra la Dra. Xinia  Zeledón: una vez en la clínica 

sucedi ó algo similar, la jefatura se pensiono y me dejo a mí como enfermera 4 en 

ese momento, yo soy 3 soy obstetra, mi ascenso  estaba correcto, no es algo que me 

haya atraído, me gusta más  la atención directa, pero le decía que yo le ayudaba, 

inclusive  le dije que yo le cu idaba  mientas la plaza salía, el nombramiento  quedo 

hecho por e l director y al sub directora, cuando me llama el directo r  y me dice que 

yo no voy a ser la directora  de enfermería porq ue tiene otra candidata, le dij e que 

ella no porque es auxiliar de enfermería  ella es enferm era pero está contratada  

como auxiliar , no t iene experiencia y dijo que él era el jefe, le dije que teníamos una 

ley 7085 que debía respetar, y que si no se respetaba yo misma le ponía el recurso 

de amparo.  
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Incisos 10.4.13 Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela  Alpízar:  hay que escuchar 

mañana pero también dejar un posicionamiento  total en defensa de la profesión.  

Incisos 10.4.14 Toma la palabra la Dra. Marlen  López: esto es serio, no viene de 

ahora y tiene un matiz político.  

 

 

Incisos 10.5 La Dra. Ma. Gabriela Alpízar  manifiesta que  otro asunto es decirles 

que M aricela y yo estuvimos en contacto la, estamos a la espera de una cita, dijo  

que está interesado en el tema.  

 

Incisos 10.6 La Dra. Ma. Gabriela Alpízar manifiesta que otro asunto es que ya 

entregó a Diego los do cumentos que se hizo y la investigación . 

 

Incisos 10.7 La Dra. Ma. Gabriela Alpízar manifiesta que otro asunto es que está 

circulando en la Asamblea Legislativa el proyecto de Ley sobre el agua, es 

importante que el colegio lo analice, el agu a es parte de nuestra salud, no he l eído 

el proyecto  de ley  aún.  

Incisos 10.7.1 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: envíalo a todos los miembros.  

Incisos 10.7.2 Toma la palabra la Dra. Ma. Gabriela Alpízar: l o que si leí es que 

van a bajar las sanciones por contaminación del agua, se los voy a enviar . 

 
ACUERDO  31 : SE SOLICITA  A LA  DRA. MA. GABRIELA ALPÍZAR PORTILLA  

FISCAL DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA  ENVIAR EL  

PROYECTO DE LEY  SOBRE EL AGUA, A LA JUNTA DIRECTIVA  PARA 

DISCUTIRLO  EN LA PROXIMA SESION  DEL JUEVES 09 NOVIEMBRE 2017. 

ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS 

PRESENTES.  

 
 
 
ARTÍCULO 11: Asuntos de miembros  
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Incisos 11.1 Se recibe al Lic. Pío Carlos Guevara Director Administrativo del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica.  

Incisos 11.1.2 Toma la palabra la Dra. Alice Bonilla: la Junta Directiva ha 

deliberado algunas situaciones particulares respecto a la actividad de este órgano 

colegiado, damos la palabra a la Dra. Rosibel Herrera para q ue le comunique la 

decisión que la junta tomó.  

Incisos 11.1.3 Toma la palabra la Dra. Rosibel  Herrera:  considerando su trabajo 

y de la forma en que se ha desarrollado hemos decidido prescindir de sus servicios 

el día de hoy, entregamos la nota y pedimos un recibido, no está demás agradecer 

sus labores, las razones están en la carta contenidas.  

Incisos 11.1.4 Toma la palabra la Dra. Alice  Bonilla: es con todos los derechos que 

tiene como trabajador . 

Incisos 11.1.5 Toma la palabra la Dra. Rosibel  Herrera: independientemente de 

las razones estamos corriendo con todo lo que corresponde por ley.  

Incisos 11.1.6 Se retira a las 4:11 p.m., entregando gafete y llaves de la oficina.  
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Incisos 11.2 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que  nos venimos reuniendo  la 

comisión de  compras, Katya nos dice que necesitamos  el acuerdo de l as cosas que 

se van a comprar pa ra dar trámite , dentro d e la cosas es el tema de las mesas 

rectangulares y redondas, 35 rectangulares y la s 15 circulares, necesitamos el 

acuerdo para la aprobación , Marlon dice que  en un año se sale del costo y nos 

quedan las mesas, tamb ién esta lo de la mantelería le s dije que coticen telas y 

alguien que haga los ruedos.  
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10 de octubre de 2017 

CECR-PROV-0013-2017 

 

 

Licenciado 

 

Pío Carlos Guevara Gómez 

 

Estimado Señor: 

 

Reciba un cordial saludo de parte del DEPARTAMENTO DE PROVEEDURIA del Colegio 

de Enfermeras de Costa Rica. 

Por este medio me permito pasarle la información correspondiente para tomar la decisión de 

la compra de las mesas necesarias para tener habilitadas todas las aulas en caso de tener 

cursos en el auditorio, también se adjunta como referencia el costo de las mesas redondas 

que se alquilan para las actividades especiales como las Incorporaciones, para que tengan una 

referencia cada vez que se alquilan se pagan alrededor de 50 mil colones, en 2 años y 2 meses 

de alquiler ya las estaríamos pagando y quedando como un activo del colegio.  

 

Por economía y garantía se recomienda hacer la compra a Grupo Rocca.  

Se adjuntan las cotizaciones como referencia. 

Proveedor Cantidad Precio unitario Precio Total Garantia Entrega Calida Pago

Pricesmart 35.00         39,995.00         1,399,825.00 1 año Según DispoResina PlasticaContado

Grupo Rocca 35.00         37,855.00         1,324,925.00 2 años Inmediata Resina PlasticaContado

Plastimex 35.00         47,165.00         1,650,775.00 1 año Según DispoResina PlasticaContado

Los 3 son Proveedores son nuevos ,me indican que para una proxima compra se puede negociar credito.

Proveedor Cantidad Precio unitario Precio Total Garantia Entrega Calida Pago

Pricesmart 15.00         -                      -                    

Grupo Rocca 15.00         76,275.00         1,144,125.00 2 años Inmediata Resina PlasticaContado

Plastimex 15.00         73,143.00         1,097,145.00 1 año Según DispoResina PlasticaContado

CUADRO COMPARATIVO MESAS RECTANGULARES PLEGABLES

CUADRO COMPARATIVO MESAS REDONDAS
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Detalle de Cuenta Contable y Centro de Costos. 

 

 

Por ser compra de activo me indican en el departamento contable que se debe utilizar la 

cuenta 1-02-99-001-000, la misma no tiene destinado presupuesto, pero se puede utilizar la 

1-1-05-002-01 mantenimiento de Instalaciones que tiene 34 millones de presupuesto. 

  

 

Agradeciendo su atención, sin otro particular.  

Atentamente,  

NOMBRE DEL DEPARTAMENTO  DE PROVEEDURIA  

Marlon Villalobos Molina  
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ACUERDO  32 : A) SE APRUEBA LA COMPRA DE 3 5 MESAS REGTANGULARES 

CON LA EMPRESA GRUPO ROCCA CON UN COSTO UNITARIO DE ¢37 .855 .00 

(TREINTA Y SIETE MIL OCHOCIENTOS CINCUENTA Y CINCO COLONES CON 

CERO CÉNTIMOS)  PARA UN COSTO TOTAL DE ¢1.324.925 .00  (UN MILLÓN 

TRECIENTOS VEINTICUATRO MIL  NOVECIENTOS VEINTICINCO COLONES 

CON CERO CÉNTIMOS) CON UNA GARANTÍA DE DOS AÑOS Y  SE APRUEBA 
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LA COMPRA 15 MESAS CIRCULARES CON UN COSTO UNITARIO D E 

¢73 .143.00  (SETENTA Y TRES MIL CIENTO CUARENTA COLONES CON CERO 

CÉNTIMOS)  PARA UN COSTO TOTAL DE ¢1.097.145.00  (UN MILLÓN NOVENTA 

Y CIETE MIL CIENTO CUARENTA Y CINCO COLONES CON CERO CÉNTIMOS)  

CON LA EMPRESA PLASTIMEX CON UN AÑO DE GARANTÍA . SE TOMARÁ DE 

LA PARTIDA PRESUPUESTARIA MANTENIMIENTO DEL EDIFICIO.  B) 

TRASLADAR ESTE ACUERDO AL SR. MARLON VILLALOBOS DE 

PROVEEDURÍA Y LA LICDA. KATHIA CHINCHILLA FINANCIERO CONTABLE, 

PARA LO QUE CORRESPONDA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 

UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS  PRESENTES.  

 

 

Incisos 11.3 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es el traslado de 

la pantalla de bodega a la oficina de presidencia y la gestión para comprar el 

servicio Cable Tica con tres salidas, una presidencia una plataforma de servicios y 

otra en el auditorio. el primero pago se tomará de caja chica y los restos por pago 

automático.  

 

ACUERDO  33 : SE APRUEBA EL TRASLADO DE LA PANTALLA QUE SE 

ENCUENTRA EN LA BODEGA DEL COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA 

RICA PARA SER COLOCADA EN LA OFI CINA DE LA PRESIDENCIA,  ASÍ COMO 

LA GESTIÓ N PARA ADQUIRIR EL SERVICIO DE CABLE TICA CON TRES 

SALIDAS, UNA PARA PRESIDENCIA, UNA PARA PLATAFORMA DE SERVICIOS 

Y OTRA EN EL AUDITORIO. EL PRIMERO PAGO SE TOMARÁ DE CAJA CHICA 

Y EL PAGO MENSUAL DE ESTE SERVICIO SE HARÁ POR PAGO AUTOMÁTICO 

DE GASTOS FIJOS. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS 

(AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

Incisos 11.4 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es el contrato 

con la empresa REM para una cuarta persona para el servicio de limpieza en el 

edificio. ACUERDO  35 : A) SE APRUEBA LA CONTRATACIÓN DE LA EMPRESA 



Acta 2355, 02 noviembre 2017 

 

 

 

67 
 

 

 

COOPEIRAZÚ POR MEJORES CONDICIONES DE SERVICI O Y PRECIOS A 

PARTIR DEL MES DE ENERO 2018 HASTA EL 31 DE AGOSTO 2019. SE 

TOMARÁ DE LA PARTIDA PERSUPUESTARIA DE VIÁTICOS, DE ACUERDO A 

LA CONTRALORÍA. B) TRASLADAR  ESTE ACUERDO  AL SR. MARLON 

VILLALOBOS  PROVEEDURÍA  PARA LO QUE CORRESPONDA.  C) TRASLADAR 

ESTE ACUERDO AL LIC. DIEGO MOYA PARA LA EL ABORACIÓN DEL 

CONTRATO CON LA EMPRESA COOPEIRAZÚ. ACUERDO TOMADO EN FIRME 

POR UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

Incisos 11.6 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es la compra de 

un reloj marcador para el centro de recreación.  

 

02 de noviembre de 2017 

CECR-PROV-0021-2017 

 

 

Comité de Compras 

 

Reciban un cordial saludo de parte del DEPARTAMENTO DE PROVEEDURIA del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica. 

Por este medio me permito pasarles la información correspondiente para tomar la decisión 

de la compra del Reloj marcador, este equipo es necesario para satisfacer la necesidad del 

Departamento de Desarrollo Humano para llevar un correcto control del personal que labora 

en el Club, ya que actualmente realizan las marcas en la computadora y este sistema puede 

ser manipulado.  

 

Cuadro comparativo 

 

 

Recomendación 

Proveedor Cantidad Precio Total Marca Capacidad Garantia Entrega Calidad Pago

Sistemas Tiempo 1.00              168,087.50          BIT Modelo FP40 100.000 max 1 año Inmediata 100% Contado

Registek 1.00              165,000.00          Registek T8 50.000 max 1 año Inmediata 100% Contado

Technokare 1.00              195,000.00          K20 50.000 max 1 año Inmediata 100% Contado

CUADRO COMPARATIVO RELOJ MARCADOR PARA CENTRO DE RECREO
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Por economía, rendimiento y experiencia se recomienda hacer la compra a Sistemas de 

Tiempo ya que cumple con lo que se necesita para solventar las necesidades, sobrepasa la 

capacidad de marcas en un 100% sobre las otras ofertas, es la misma empresa que suplió el 

marcador que hay en el Edificio administrativo y cumple con las especificaciones que 

cotizaron los otros proveedores. 

Se adjuntan cotizaciones como referencia. 

 

Detalle de Cuenta Contable y Centro de Costos. 

 

Incluido en el presupuesto que esta para aprobarse en la próxima Asamblea Extraordinaria. 

 

Agradeciendo su atención, sin otro particular.  

Atentamente,  

NOMBRE DEL DEPARTAMENTO  DE PROVEEDURIA  

Marlon Villalobos Molina  

 
 

Fecha 12 de octubre del 2017 
 
Atencion:Colegio de enfermeros 
  
 
Registek S.A. con más de 10 años en el mercado tiene el agrado de cotizar el siguiente 
equipo: 

 

 
 
CARACTERISTICAS GENERALES 

 

¶ Reloj Marcador Electrónico de Huella Digital  

¶ Modelo T8 

¶ Pantalla a color de 2.8 ñ 

¶ Fabricado bajo normas de calidad  

¶ Exclusivo diseño ultra delgado. 

¶ Diseñado para ser instalado en pared  

¶ Tres tipos de identificaionpara registro: Solo huella, huella + ID, o  ID + CLAVE o 
Tarjeta de proximidad 
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¶ Área de lectura de huella: 21mm x 18mm 

¶ Dimensiones 15.7 x 11.9 x 3.5 cms. 

¶ Pantalla LCD 128 x 64 azul. 

¶ Procesador de alta velocidad USA TI 300 Mhz. 

¶ Lector de huella de ultima generacion, completamente sellado a prueba de 
agua y polvo. 

¶ Algoritmo USA BioNano de alta velocidad y estabilidad en las lecturas de la huella. 

¶ Permite registrar 2 Huellas Dactilares por usuario.  
¶ Capacidad de Almacenar 50000 transacciones. 

¶ Capacidad de 500 Huellas Dactilares. 

¶ Rango de Temperatura: de -10°C a 60°C 

¶ Rango de Humedad relativa: de 20% al 80%. 

¶ Color Disponible: Negro 

¶ Incluye software T&A para la administracion efectiva de las marcaciones. 
 
 

 
                   
 
 
 
 
 
CARACTERISTICAS OPERACIONALES 

 

¶ Tiempo de identificación < 0.5 segundos. 

¶ Método de Verificación: 1:1 ó 1:N 

¶ Se puede configurar para controlar un horario simple, por ejemplo:                     
De 7:00am ï 12:00 pm  y de 1:00pm ï 5:30pm. 

¶ Tambien se puede configurar para unicamente calcular el total de horas 
trabajadas. Esto es muy util para lugares donde los horarios de los 
colaboradores son muy variados y tienen horas de almuerzo o café flexibles. 

¶ Comunicación por medio de cable de red ,llave maya (Igual que una camara digital).  

¶ Opera de forma autónoma, es decir no requiere una computadora dedicada para 
operar. 

¶ Incluye Software T&A para la administración efectiva de las marcaciones.  
 

 
CARACTERISTICAS DEL SOFTWARE 

 

http://www.biometricchina.es/1-fingerprint-time/21-1b.jpg
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¶ Diseño amigable e intuitivo. 

¶ Administra las reglas de asistencia y control de horas. 

¶ Administra la información de los usuarios 

¶ Produce varios tipos de reportes de asistencia. 

¶ Muy facil de operar y configurar. 

 

CONDICIONES DE VENTA: 

            

¶ Garantía: Un año en defectos de fabricación. 

¶ Tiempo de entrega: Inmediato y sin costo alguno dentro del GAM, incluye 
Capacitación. 

¶ Vigencia de la presente oferta: 15 días. 

¶ Podemos hacer una demostración  del equipo hasta sus oficinas. 
 
 

¶ PRECIO ESPECIAL ¢ 165000 I.V.I 

¶ Precio de oferta 

 

 

 

 
Esperamos que nuestra oferta cumpla con sus necesidades y presupuesto, en caso 
contrario por favor indicarnos para tratar de cotizar el equipo que mas se ajuste. 
 
  
 Atentamente, 
                                                                                      

Michael Chaves 

Asesor de ventas 
 

 

 

ACUERDO  36 : A) SE APRUEBA LA COMPRA DE UN RELOJ MARCADOR PARA 

EL CENTRO DE  RECREACIÓN  CON EL PORVEEDOR SISTEMAS TIEMPO CON 

UN COSTO DE ¢168.087.50 (CIENTO SESENTA Y OCHO MIL OCHENTA Y 

SIETE COLONES CON CINCUENTA CÉNTIMOS), MARCA BIT MODELO 

FP40CON CAPACIDA D PARA CIEN MIL MARCAS CON UN AÑO DE GARANTÍA.  

B) TRASLASDAR ESTE ACUERDO AL SR. MARLON VILLALOBOS 

PROVEEDURÍA Y A LA LICDA. KATHIA CHINCHILLA FINANCIERO CONTABLE 

PARA LO QUE CORRESPONDA.  ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 

UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTE S. 
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Incisos 11.7 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es la compra de  

baterías UPS ups, para la oficina de Informática.  

 

02 de noviembre de 2017 

CECR-PROV-0022-2017 

 

 

Comité de Compras 

 

 

Reciban un cordial saludo de parte del DEPARTAMENTO DE PROVEEDURIA del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica. 

Por este medio me permito pasarles la información correspondiente para tomar la decisión 

de la compra de las UPS (baterías de respaldo), este equipo es necesario para satisfacer la 

necesidad del Departamento de TI, ya que las máquinas de Rafael Carvajal, Manuela Castro, 

el Rack de la sala de sesiones y el rack de la sala de expresidentas no cuentan con las mismas.  

 

Cuadro comparativo 

 

 

Recomendación 

Por economía se recomienda hacer la compra a Compubutel ya que las características y marca 

de las UPS son las mismas para todas las propuestas. 

 

Se adjuntan cotizaciones como referencia. 

 

Proveedor Cantidad Precio unitario Precio Total Marca Garantia Entrega Calidad Pago

Compufax 4.00              36,267.35         145,069.40 CDP 06 meses Inmediata 100% Credito

Compubetel 4.00              23,798.93         95,195.72   CDP 1 año Inmediata 100% Credito

El orbe 4.00              25,000.91         100,003.64 CDP 06 meses Inmediata 100% Credito

EL MODELO SOLICITADO POR TI ES EL CDP URP-758, POR LO QUE TODAS LAS UPS SON IGUALES

CUADRO COMPARATIVO UPS PARA TI
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Detalle de Cuenta Contable y Centro de Costos. 

Incluido en el presupuesto que esta para aprobarse en la próxima Asamblea Extraordinaria. 

Agradeciendo su atención, sin otro particular.  

Atentamente,  

NOMBRE DEL DEPARTAMENTO  DE PROVEEDURIA  

Marlon Villalobos Molina  
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ACUERDO  37 : A) SE APRUEBA LA COMPRA DE 4 BATERIAS UPS CON LA 

EMPRESA COMPUBETEL CON UN COSTO UNITARIO DE ¢23.798.93  

(VEINTITRES MIL SETECIENTOS NOVENTA Y OCHO COLONES CON NOVENTA 

Y TRES CÉNTIMOS)  PARA UN COSTO TOTAL DE ¢95.195.72 (NOVENTA Y 

CINCO MIL CIENTO NOVENTA Y CINCO COLONES CON SETENTA Y DOS 

CÉNTIMOS) Y SE TO MARÁ DE LA PARTIDA MANTENIMIENTO Y EQUIPO DE 
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CÓMPUTO. B) TRASLASDAR ESTE ACUERDO AL SR. MARLON VILLALOBOS 

PROVEEDURÍA Y A LA LICDA. KATHIA CHINCHILLA FINANCIERO CONTABLE 

PARA LO QUE CORRESPONDA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 

UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS P RESENTES.  

 

 

Incisos 11.8 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es  la compra de 

extintores para el centro de recreación y del edificio central.  

 

02 de noviembre de 2017 

CECR-PROV-0023-2017 

 

 

Comité de Compras 

 

 

Reciban un cordial saludo de parte del DEPARTAMENTO DE PROVEEDURIA del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica. 

Por este medio me permito pasarles la información correspondiente para tomar la decisión 

de la compra de los Extintores que hacen falta en el Edificio Administrativo y Centro de 

Recreo para satisfacer la reglamentación de la Ley NÜ 8228 ñLey del Benem®rito Cuerpo 

de Bomberos de Costa Rica 

 

Cuadro comparativo 
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Recomendación 

Si bien el producto Chino tiene mala reputación hay que tener presente que hay diferentes 

calidades en cuanto a los productos de este país, por lo cual se recomienda por economía 

hacer la compra con Extintores de Costa Rica ellos mismos hacen las cargas de los equipos 

cuando llega al vencimiento (1 año para todas las marcas y empresas), de desestimar esta 

opción por la procedencia del producto se tomaría como segunda opción a  JJSA. 

 

Se adjuntan cotizaciones como referencia. 

 

Detalle de Cuenta Contable y Centro de Costos. 

 

Incluido en el presupuesto que esta para aprobarse en la próxima Asamblea Extraordinaria. 

 

Agradeciendo su atención, sin otro particular.  

Proveedor Cantidad Precio unitario Precio Total Marca Capacidad Garantia Entrega Calidad Pago

JJSA 20.00            43,500.00         870,000.00 Badger 10 LB 1 año Inmediata Americano Contado

Casa Extintor 20.00            49,500.00         990,000.00 Proctor 10 LB 1 año Inmediata Americano Contado

Extentor C.R. 20.00            28,000.00         560,000.00 JDUN 10 LB 5 año Inmediata Chino 1° Contado

Proveedor Cantidad Precio unitario Precio Total Marca Capacidad Garantia Entrega Calidad Pago

JJSA 2.00              88,000.00         176,000.00 Badger 10 LB 1 año Inmediata Americano Contado

Casa Extintor 2.00              140,000.00       280,000.00 Proctor 10 LB 1 año Inmediata Americano Contado

Extentor C.R. 2.00              66,000.00         132,000.00 JDUN 10 LB 5 año Inmediata Chino 1° Contado

Todos los oferentes y sus productos son Certificados.

CUADRO COMPARATIVO EXTINTORES ABC

CUADRO COMPARATIVO EXTINTORES CO2
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Atentamente,  

NOMBRE DEL DEPARTAMENTO  DE PROVEEDURIA  

Marlon Villalobos Molina  

 
 

ACUERDO  38 :  A) SE APRUEBA LA COMPRA DE 20 EXTINTORES ABC, PARA 

SER DISTRIBUIDOS EN EL CENTRO DE RECREACIÓN Y EL EDIFICIO 

CENTRAL CON LA EMPRESA EXTENTOR CR PARA UN COSTO UNITARIO DE 

¢28.000.00 (VEINTIOCHO MIL COLONES CON CERO CÉNTIMOS) Y UN COSTO 

TOTAL DE ¢560.000.00 (QUINIENTOS SESENTA MIL COLONES CON CERO 

CÉNTIMOS), CON UNA GARANTÍA DE CINCO AÑOS. SE TOMARÁ DE LA 

PARTIDA PRESUPUESTARIA DE MANTENIMIENTO DEL EDIFICIO Y SE 

APRUEBA LA COMPRA DE 2 EXTINTORES CO2 CON LA EMPRESA EXTENTOR 

CR CON UN COSTO UNITARIO DE ¢66.000.00  (SESENTA Y SEIS MIL COLONES 

CON CERO CÉNTIMOS)  PARA UN COSTO TOTAL DE ¢132.000.00  (CIENTO 

TREINTA Y DOS COLONES CON CERO CÉNTIMOS)  CON CINCO AÑOS DE 

GARANTÍA. B) TRASLADAR LA INFORMACIÓN A LA DRA.  ROSIBEL HERRERA 

VOCAL IV  PARA QUE INVESTIGUE SI LOS EXTINTORES CUMPLEN CON LA 

REGLAMENTACIÓN CORRESPONDIENTE.  C) TRASLASDAR ESTE ACUERDO 

AL SR. MARLON VILLALOBOS PROVEEDURÍA Y A LA LICDA. KATHIA 

CHINCHILLA FINANCIERO CONTABLE PARA LO QUE CORRESPONDA. 

ACUERDO TOMADO EN FIRME POR U NANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS 

PRESENTES.  

 

 

Incisos 11.9 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es  una nota en 

relación a consideración para el alquiler de la sala de capacitación del club 

campestre. (da lectura al Oficio CECR -ADM -214 -2017).  

 

12 de octubre de 2017 
CECR-ADM-214-2017 
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Presidenta 
MSp. Ma. Griselda Ugalde Salazar 
Colegio de Enfermeras de Costa Rica 
 
 
Estimada señora: 

 

Reciba un saludo cordial de parte de la Dirección Administrativa del Colegio de Enfermeras 

de Costa Rica. 

 

Conforme a la reunión mantenida el día de ayer miércoles 11 de octubre del año en curso 

con su persona, se somete a su consideración para que la sala de capacitaciones del Club 

Campestre se pueda utilizar para realizar eventos y actividades, dando como prioridad el 

uso a los colegiados, porque esta sala actualmente no está siendo utilizada por el gremio 

de enfermeros. Cabe señalar, que esta sala tiene una capacidad para cuarenta personas y 

cuenta con sillas, mesas, pizarras y baños. Esto garantizaría que con los ingresos que se 

recauden por el servicio de alquiler, se logre costear el mantenimiento del mismo.   

 

Agradeciendo la atención a la presente.  

 
Se despide, 
 
DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA  
 
Original firmado 
 
 
Lic. Pío Carlos Guevara Gómez 
Director Administrativo 
 

BFS 

 

 

ACUERDO  39 :  TRASLADAR OFICIO CECR -ADM -214 -2017 EN RE LACIÓN A LA 

POSIBILIDAD DE UTILIZAR PARA EVENTOS LA SALA DE CAPACITACIÓN DEL 

CENTRO DE RECREACIÓN, A LA PRESIDENCIA PARA SU ANÁ LISIS  Y 

RESPUESTA A LA JUNTA DIRECTIVA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 

UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

Incisos 11.10 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es la compra de 

cajas para archivo.  
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02 de noviembre de 2017 

CECR-PROV-0025-2017 

 

 

Comité de Compras 

 

 

Reciban un cordial saludo de parte del DEPARTAMENTO DE PROVEEDURIA del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica. 

Por este medio me permito pasarles la información correspondiente para tomar la decisión 

para realizar la compra de las cajas que se necesitan para el área de Archivo.  

 

Cuadro comparativo 

 

 

Recomendación 

Por economía se recomienda hacer la compra a El Universo, todas las ofertas cumplen con 

las mismas características y medidas.  

 

Se adjuntan cotizaciones como referencia. 

 

Detalle de Cuenta Contable y Centro de Costos. 

 

Incluido en el presupuesto que esta para aprobarse en la próxima Asamblea Extraordinaria. 

Proveedor Cantidad Precio unitario Precio Total Entrega Calidad Pago

El Universo 100.00         1,439.54            143,954.00 Inmediata 100% Contado

Office Depot 100.00         1,790.00            179,000.00 Inmediata 100% Contado

Icar 100.00         2,600.00            260,000.00 Inmediata 100% Contado

Las cajas son con las mismas caracteristica y medidas.

CUADRO COMPARATIVO COMPRA DE CAJAS ARCHIVO
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Agradeciendo su atención, sin otro particular.  

Atentamente,  

NOMBRE DEL DEPARTAMENTO  DE PROVEEDURIA  

Marlon Villalobos Molina  
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ACUERDO  40 : A) SE APRUEBA LA COMPRA DE 100 CAJAS DE CARTON CON 

EL PROVEEDOR EL UNIVERSO CON UN COSTO UNITARIO DE ¢1 .439.54  (MIL 

CUATROCIENTOS TREINTA Y NUEVE COLONES CON CINCUENTA Y CUATRO 

CÉNTIMOS)  PARA UN COSTO TOTAL DE ¢143.945  (CIENTO CUARENTA Y 

TRES MIL NOVECIENTOS CUARENTA Y CINCO COLONES CON CERO 

CÉNTIMOS). SE TOMARÁ DE LA PARTIDA PRESUPUESTARIA DE UTILES Y 

PAPELERÍA DE OFICINA. B) TRASLASDAR ESTE ACUERDO AL SR. MARLON 

VILLALOBOS PROVEEDURÍA Y A LA LICDA. KATHIA CHINCHILLA 

FINANCIERO CONTABLE PARA LO QUE CORRESPONDA. ACUERDO TOMADO 

EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

Incisos 11.11  La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es la compra de 

una destructora de documentos.  

 

02 de noviembre de 2017 

CECR-PROV-0026-2017 

 

 

Comité de Compras 

 

 

Reciban un cordial saludo de parte del DEPARTAMENTO DE PROVEEDURIA del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica. 

Por este medio me permito pasarles la información correspondiente para tomar la decisión 

para realizar la compra de una Destructora de Documentos para el departamento de Archivo.  

 

Cuadro comparativo 
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Recomendación 

Por economía se recomienda hacer la compra de la destructora que ofrece Karosa, la 

diferencia con las otras opciones es de 2 hojas de destrucción por carga y las demás funciones 

y características son iguales. 

 

Se adjuntan cotizaciones como referencia. 

 

Detalle de Cuenta Contable y Centro de Costos. 

 

Incluido en el presupuesto que esta para aprobarse en la próxima Asamblea Extraordinaria. 

 

Agradeciendo su atención, sin otro particular.  

Atentamente,  

NOMBRE DEL DEPARTAMENTO  DE PROVEEDURIA  

Marlon Villalobos Molina  

 
 
 

Proveedor Cantidad Precio Total Marca Capacidad Garantia Entrega Pago

Satec 1.00              555,039.05 Fellowes 20 hojas 2 años 22 dias Adelanto 50%

Sauter 1.00              576,300.00 Swingline 22 hojas 1 año 15 dias Contado

Karosa 1.00              281,000.00 Fellowes 18 hojas 1 año 15 dias Contado

CUADRO COMPARATIVO DESTRUCTORA DE DOCUMENTOS
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ACUERDO  41 : A) SE APRUEBA LA COMPRA DE UNA DESTRUCTORA DE 

DOCUMENTOS CON LA EMPRESA SAT EC CON UN COSTO DE ¢555.039.05 

(QUINIENTOS CINCUENTA Y CINCO MIL TREINTA Y NUEVE COLONES CON 

CINCO CÉNTIMOS) CON DOS AÑOS DE GARANTÍA. SE TOMARÁ DE LA 

PARTIDA DE ÚTILES Y PAPELERÍA. B) TR ASLASDAR ESTE ACUERDO AL SR. 

MARLON VILLALOBOS PROVEEDURÍA Y A LA LICDA. KATHIA CHINCHILLA 

FINANCIERO CONTABLE PARA LO QUE CORRESPONDA. ACUERDO TOMADO 

EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  
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Incisos 11.1 2 La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es el 

mantenimiento del tanque de agua.  

 

02 de noviembre de 2017 

CECR-PROV-0024-2017 

 

 

Comité de Compras 

 

 

Reciban un cordial saludo de parte del DEPARTAMENTO DE PROVEEDURIA del 

Colegio de Enfermeras de Costa Rica. 

Por este medio me permito pasarles la información correspondiente para tomar la decisión 

para realizar las reparaciones necesarias para el buen funcionamiento del tanque de agua que 

abastece al edificio administrativo, el mismo tiene más de un año de no limpiarse, requiere 

cambiar tuberías, la bolla de llenado y dar mantenimiento a las bombas de bombeo. Por ser 

un servicio que no es común se presentan solamente dos ofertas ya que se buscó junto con 

don Elmer más oferentes y no se encontraron. 

 

Cuadro comparativo 

 

 

Recomendación 

Por recomendación de don Elmer y por economía se recomienda trabajar con Destaqueos 

24/7.  

 

Se adjuntan cotizaciones como referencia. 

 

Detalle de Cuenta Contable y Centro de Costos. 

 

Proveedor Precio Limpieza TanquePrecio Reparacion TuberiaPrecio Limpieza  Bombas Total Garantia Entrega Pago

Mister Plumber 245,000.00                          525,000.00                               275,000.00                             1,045,000.00 6 meses 2 dias 8 dias

Destaqueos 24/7 200,000.00                          300,000.00                               100,000.00                             600,000.00     1 año 2 dias con adelanto 50%

CUADRO COMPARATIVO  PARA TRABAJO EN EL TANQUE DE AGUA
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Incluido en el presupuesto que esta para aprobarse en la próxima Asamblea Extraordinaria. 

Agradeciendo su atención, sin otro particular.  

Atentamente,  

NOMBRE DEL DEPARTAMENTO  DE PROVEEDURIA  

Marlon Villalobos Molina  
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ACUERDO  42 : A) SE APRUEBA EL MANTENIMIENTO PREVENTIVO Y 

CORRECTIVO DEL TANQUE DE AGUA CON LA EMPRESA DESTAQUEOS 24/7 , 

CON UN COSTO DE ¢600.000.00.  (SEICIENTOS MIL COLONES CON  CERO 

CÉNTIMOS).  B) SE APRUEBA QUE EL SR. ELMER MALESPÍN INGRESE AL 

COLEGIO DE ENFERMERAS DE COSTA RICA LOS DIAS QUE LA EMPRESA 

REQUIERA PARA EL TRABAJO CON LA EMPRESA QUE DARÁ EL 

MANTENIMIENTO DEL TANQUE DE AGUA. C) TRASLADAR A ESTE ACUERDO 

AL LIC. DIEGO MOYA  ASESOR LEGAL ALTIUS LEX  PARA LA EL ABORACIÓN 

DEL CONTRATO CON LA EMPRESA MISTER PLUMBER CONTANERÍA. B) 

TRASLASDAR ESTE ACUERDO AL SR. MARLON VILLALOBOS PROVEEDURÍA 
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Y A LA LICDA. KATHIA CHINCHILLA FINANCIERO CONTABLE PARA LO QUE 

CORRESPONDA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR UNANIMIDAD DE LOS 

(AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

 

Incisos 11.13  La Dra. Xinia Zeledón manifiesta que el otro asunto es en relación 

a las compras por caja ch ica. Todas las compras menores a ¢50.000.00 las 

aprobarán tres miembros de la comisión.  

 

 

ACUERDO  43 : A) SE APRUEBA QUE LAS COMPRAS MENORES DE ¢50.000.00 

LAS APROBARÁN LOS TRES MIEMBROS DE LA COMISIÓN DE  COMP RAS, SR. 

MARLON  VILLALOBOS  PROVEDURÍA, LICDA. KATYA  CHINCHILLA  

FINA NCIERO  CONTABLE Y EL DR.  ALONSO  CASCANTE  FISCALÍA Y EN LA 

REUNIÓN DE LA COMISIÓN LAS REFRENDARÁN. B) TRASLASDAR ESTE 

ACUERDO A  LA DRA. XINIA ZELEDÓN COORDINADORA DE LA COMISIÓN DE  

COMPRAS, SR. MARLON VILLALOBOS PROVEEDURÍA, A LA LICDA.  KATHIA 

CHINCHILLA FINANCIERO CONTABLE  Y AL DR. ALONSO CASCANTE 

FISCALÍA  PARA LO QUE CORRESPONDA. ACUERDO TOMADO EN FIRME POR 

UNANIMIDAD DE LOS (AS) MIEMBROS PRESENTES.  

 

Incisos 11.13 .1 Toma la palabra la Dra. Xinia Zeledón: quiero aclarar que  en todas 

estas compras se ha cumplido con l a ley de contratación adm inistrativa , con tres 

oferentes.  

 

 

Incisos 11.14  La Dra. Ernestina  Aguirre manifiesta que  la otra semana estará en 

el Congreso Nacional de Enfermería Quirúrgica, por lo que no estará  en la sesión 

del 09 de noviembre 2017.  
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Incisos 11.15 La MSP. Ma. Griselda Ugalde manifiesta que tuvo una reunión con 

el repres entante de Jeromo, estuvo , Gabriela, Alice, mi persona, Diego y Kathia de 


